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Constructivo
encuentro de los

colectivos provinciales

Las II Jornadas de 
Planificación 
Estratégica 
Asociativa tuvieron 
lugar con un alto 
éxito de contenidos 
y conclusiones

Conocieron criterios 
de organización, 

gestión y cohesión 
del movimiento 

asociativo de las 
personas con 
dispacacidad

Buscando
recursos en el
Ministerio

La Asociación para la Integración Social
del Discapacitado de Puertollano visitó,
junto a representantes institucionales, el
Ministerio de Sanidad, Política Social e Igual-
dad. El objetivo: conseguir fondos para el
Centro de Rehabilitación y Terapia que la
localidad ha construido y que quiere “abrir
sus puertas antes de fin de año”, según
Reyes Romero, tesorero de AISDI.

Los caballos,
aliados en las
terapias

La búsqueda de terapias que contribuyan
a la mejora física e intelectual y al bienestar
general de las personas a las que atienden las
asociaciones de Cocemfe Oretania, ha encon-
trado en el mundo equino uno de sus mejo-
res baluartes. La denominada hipoterapia ofre-
ce a sus beneficiarios una actividad de reha-
bilitación muy distinta a las técnicas tradicio-
nales, pero con resultados muy alentadores.
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Cada vez que aparece una nueva pu-
blicación suele decirse que es justa-

mente la revista que todos estaban espe-
rando. Es legítimo decir que Cocemfe-Ore-
tania es solamente la publicación que al-
gunos estaban necesitando. Nuestro pro-
pósito, antes que confirmar expectativas,
es crear un vehículo que sirva para difun-
dir mejor las asociaciones que forman Co-
cemfe en la provincia de Ciudad Real, nues-
tro propósito es, por tanto, dar a conocer
esa mirada, todavía muy vacía, que es el
mundo de la discapacidad.

El lanzamiento de una publicación es
siempre un desafío humano, pero es tam-
bién una aventura intelectual. Desafío, por-
que pensamos que existe un lugar para las
publicaciones en el paisaje de la discapa-
cidad en la provincia y que es posible in-
teresar a un público amplio sin, por lo tan-
to, pecar de querer ser protagonistas de
nada. Aventura, porque analizar los cam-
bios de la sociedad en relación a la disca-
pacidad y sus nuevas formas de hacer ca-
mino hacia la integración total, se ha con-
vertido en una prioridad en el trabajo de
las personas que formamos Cocemfe. Del

encuentro entre las expectativas de un pú-
blico que conocemos bien y el análisis ex-
haustivo y riguroso de lo que pasa en el día
a día del discapacitado, nacerá, así lo es-
peramos, una dinámica de la cual Cocem-
fe-Oretania quiere ser referencia en la pro-
vincia.

Las personas con discapacidad quere-
mos lo mejor y los queremos ya. Para ello
ofrecemos esta publicación a todos los que
quieran soñar con ser iguales que los de-
más, soñar con tener los mismos derechos
que tienen los que hasta hace muy poco
tiempo nos han estado mirando como bi-
chos raros y, por supuesto a todos los que
creen en su aptitud para ser una pieza mas
en el engranaje económico y social de la
realidad actual y futura de este país. Una
publicación que no se debe a ningún po-
der establecido, que sólo se somete a la lu-
cidez, a la inteligencia y a la imaginación
de aquellos que no quieren ser especiales.

Esta publicación no se propone impe-
riosamente ser una sorpresa en cada una
de sus ediciones, simplemente quiere ser
una imagen al mundo de nuestra rutina
diaria, para decirle a este, una vez mas,

que existimos. A la vez, nos gustaría ser
un escaparate de posibilidades para que las
personas con discapacidad se animen a sa-
lir de casa y practiquen cualquier tipo de
actividad, aspecto este es muy importan-
te para nuestro colectivo porque, aparte de
que sirve para potenciar nuestra autono-
mía personal, nos ayuda a estar mas pre-
sentes en la sociedad.

Por último, Cocemfe-Oretania es una
publicación cultural. Pero como la cultura
se ha ido volviendo sinónimo de tedio y de
bostezos, queremos que sea una publica-
ción de culturas, de muchas culturas, de
la cultura que cada una de las Asociacio-
nes de Discapacitados de la provincia de
Ciudad Real pone en práctica diaria para
dar testimonio de nuestra identidad. Y ha-
blaremos sobre desafíos, proyectos, retos
y objetivos a cumplir. Y escribiremos sobre
conciencia, igualdad, justicia y superación.
Todo ello con la seguridad de que nuestra
participación en la calle es un hecho cada
vez más real, más firme, más capaz. 

De todos modos, desde ahora mismo,
Cocemfe-Oretania empieza a contar.

Tres, dos, uno,... cero
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¿Como podríamos calificar la situación
actual? Estamos ante un enorme reto.
Para empezar con esta frase: “Lo que

más sorprende de los seres humanos es
que nos pasemos la vida pensando en el
futuro, y no puedan vivir el presente”
Amaury Rodríguez.

La verdadera situación que estamos vi-
viendo actualmente las entidades sin ani-
mo de lucro, ahora y en un futuro próxi-
mo, podríamos calificarla de angustiosa, ya
que muchas empezamos a primeros de año
desde cero, con grandes riesgos y pocas
expectativas, pero si, grandes proyectos.

El compromiso con los distintos progra-
mas, que se gestionan en el sector de la
discapacidad, hace que con la situación ac-
tual de crisis, los veamos como interrogan-
tes en un horizonte que nos parece muy
lejano.

Aunque se este innovando, generando
ideas, con estrategias especificas y reali-
zando una gran labor social, de gran im-
portancia y veamos el esfuerzo que reali-
zamos diariamente, para que los fondos
que gestionamos, cada euro que utilizamos
sea de gran utilidad, estamos ante dos
enormes interrogantes, que se traducen en
una sola palabra” Incertidumbre”.

Por un lado, nos encontramos con es-
casas fuentes de financiación para llevar a
cabo las actividades y servicios, para un co-
lectivo que las reclama y a las que tienen
derecho y por otro nos encontramos con
el peligro de las obras sociales tanto de las
empresas (que son escasas), como de las

cajas de ahorro y por supuesto los patro-
cinadores, que tienen miras más altas.

El conocimiento de la realidad, es
esencial para el diseño de políticas y para
lograr una calidad de vida. Hace unos me-
ses, antes de las elecciones autonómicas
y municipales, casi todos los representan-
tes políticos, se ha-
cían eco de nuestras
propuestas como
colectivo y hoy en
día la situación sigue
siendo la misma y
esta es la realidad. 

Tenemos moti-
vación, que es el
deseo, tenemos ge-
neración de ideas e
iniciativa que se
plasman en nues-
tros proyectos y
concreción en su
desarrollo, tenemos
dudas y por eso es-
tamos en un proce-
so de evaluación
constante y por eso
ese deseo, como ese fuego, como un com-
ponente más, debe seguir adelante. Si mi-
ramos hacia atrás, nos sentiremos orgu-
llosos de nuestra labor.

A todo esto hay que añadir, qué a pe-
sar del incremento del empleo de perso-
nas con discapacidad, hace falta mejorar
tanto el aspecto legislativo, como el edu-
cativo en el ámbito de la empresa, para

conseguir una contratación socialmente
responsable, para normalizar e integrar a
las personas con alguna discapacidad, ge-
nerando crecimiento y riqueza, así como
mejorar en la contratación publica, intro-
duciendo cláusulas sociales, que hagan
efectiva la contratación con eficiencia y pro-

ductividad. En un
programa electoral
esta muy bien plas-
mado, pero la reali-
dad sigue siendo
distinta.

Las Instituciones,
los agentes sociales,
sindicatos y la socie-
dad en general, de-
ben hacerse eco de
la actividad pasada,
de la actuación pre-
sente y de nuestras
líneas de trabajo tan-
to a corto, como a
medio y largo plazo
y la situación que
estamos viviendo.

Nuestra obliga-
ción como entidades es transmitirlo y ha-
cerlo bien, no solo debemos gestionar, sino
que es necesario algo muy importante “Rei-
vindicar” que es para lo que nacimos. En
una democracia, se supone consolidada,
los políticos actúan por razones de legíti-
mos interesas y nosotros como movimien-
to asociativo no debemos renunciar a la tra-
dición de reclamar nuestros derechos,

nuestros problemas, interesan y deben in-
teresar a la sociedad en general.

Hacer ver la realidad de las personas
con discapacidad y despertar la concien-
cia a lo mejor en un estado, podríamos de-
nominar de inconsciencia. Es un momen-
to muy difícil en nuestra historia, como co-
lectivo y nuestra historia personal.

Detrás de cada entidad, hay responsa-
bles, trabajadores y trabajadoras, con o sin
discapacidad y detrás de ellos familias, con
sus necesidades básicas, sanidad, educa-
ción, ocio... y las instituciones se deben dar
cuenta de que se debe seguir trabajando
y seguir actuando en el libre ejercicio en
igualdad de condiciones de los derechos
de toda la ciudadanía. 

Todas las mañanas escucho las noticias
“perpleja”, hablar de un lado a otro, ¿ha-
blar por hablar? pero la situación es la mis-
ma todos los días, y los problemas siguen
estando ahora y hace unos meses. Nos-
otros, no debemos dejar de cumplir nues-
tros objetivos sin olvidar que nuestras or-
ganizaciones desde la más grande a la más
pequeña, hacemos grandes aportaciones
al conjunto de la población y a este país. 

Estamos obligados a plantear alterna-
tivas de esperanza, con repuestas como las
que tenemos que son realistas no meras
utopías y como dijo Hegel tener” Un es-
píritu atento a los designios de la historia”.

“En todos los asuntos humanos hay es-
fuerzos, y hay resultados, y la fortaleza del
esfuerzo es la medida del resultado”. De-
jemos de hablar y empecemos a actuar.

Retorno económico. 
Los retos traen consigo el conocer la verdad

Firma invitada·

MARIOLA CASTILLO TELLO

Las ponencias fueron la esencia de las jornadas / COCEMFE ORETANIA

II Jornadas de
Planificación
Estratégica
Asociativa
Cocemfe Ciudad Real organi-

zó por segundo año consecu-
tivo las Jornadas de Planificación
Estratégica Asociativa. El singular
enclave natural del Puerto de Va-
llehermoso fue el escenario elegi-
do por la Federación Provincial
para dar cita a todas sus asocia-
ciones federadas.

Así durante dos días, se deba-
tieron importantes temas como la
manera de solicitar, elaborar y jus-
tificar los proyectos que, las dife-
rentes asociaciones de ámbito
local, comarcal y provincial, quie-
ran llevar a cabo. De esta mane-
ra, Eloy Sánchez de la Nieta, pre-
sidente de Cocemfe-Oretania Ciu-
dad Real explicó que “las asocia-
ciones están en la obligación de

profesionalizar su tejido interno
con el fin de aprender nuevas he-
rramientas de gestión que ayuden
a ser mejores gestores y líderes”.
Especial interés despertó la sesión
formativa titulada: Planificación Es-
tratégica Asociativa “Construir el
Éxito”, cuyo ponente Fernando
Marañón, ex-presidente de re-
cursos humanos de Mc Donald Es-
paña, dio a conocer algunos con-
ceptos claves del éxito a los asis-
tentes.

La clausura fue protagonizada
por la miembros de la asociación
Amípora, de Porzuna, que inter-
pretaron el clásico de ‘El Quijote’.
Una actividad de la cuál se infor-
ma específicamente en la página
12 de este periódico.
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AEDEM, más de quince años
trabajando en la provincia

La Asociación Española de Esclerosis Múltiple de Ciudad Real tiene como 
objetivo dar a conocer la enfermedad, atender a sus afectados 

y familiares, y luchar porque se siga investigando

María José García / CIUDAD REAL

La esclerosis múltiple es una
enfermedad crónica neurológica e
incurable hasta el momento. Ac-
túa dañando el sistema nervioso
afectando el mensaje entre cere-
bro y otras partes del cuerpo. En
la actualidad la alrededor de
40.000 personas en España. Se
puede detectar a cualquier edad,
pero la mayoría de los diagnósti-
cos son jóvenes, personas de en-
tre 20 y 30 años que están sen-
tando las bases de su futuro fami-
liar y profesional y que como
consecuencia de la enfermedad
caen en profundas depresiones,
debido a la sensación de futuro in-
cierto.

Con el objetivo de intentar pa-
liar esta situación nace en 1995 la

Asociación Española de Esclerosis
Múltiple de Ciudad Real (AE-
DEMCR). Un colectivo que desde
sus inicios se ha movido por lo lar-
go y ancho de la provincia man-
chega para poder acercarse y
aglutinar al máximo número de
afectados de la provincia. Además,
la asociación realiza una labor des-
interesada de información y ayu-
da, tanto a los familiares de los
afectados, como a las personas
sensibilizadas con la problemática
de esta compleja afección. “Es otro
de los fines, llegar a un colectivo
que vive a nuestro lado diariamen-
te y que conoce poco sobre los
síntomas, procesos y consecuen-
cias de vivir con esta enfermedad”,
explica Prado Marín, actual presi-
denta de la asociación. Sin embar-
go, es necesario destacar que no

es una enfermedad contagiosa, ni
hereditaria, ni mortal. Además, en
muchos casos, gracias a los nue-
vos avances terapéuticos pueden
realizar una vida casi normal.

Su historia
Su primer presidente, don Ma-

nuel Velasco situó la primera sede
en Valdepeñas, pero pronto, en
1998 se crearon nuevos núcleos
de asociados en Alcázar de San
Juan y Puertollano que ejercieron
como delegaciones y trataron de
aglomerar a sus comarcas para

acercar los servicios a los enfer-
mos de esclerosis múltiple (EM).

A partir de ahí el trabajo es in-
tenso tanto, que la dirección y
sede de AEDEM pasan a la dele-
gación de Alcázar, y abre las
puertas de su primer salón de re-
habilitación en el año 2003. Ya en
2007 la Dirección Provincial pasa
a Ciudad Real, donde se inaugu-
ra un nuevo centro de rehabilita-
ción para atender las necesidades
de cada vez más afectados, pues-
to que es destacable citar que la
esclerosis múltiple supone “la se-

AEDEM tiene una amplia sede / COCEMFE ORETANIA AEDEM ofrece realizar todo tipo de ejercicios / COCEMFE ORETANIA

gunda causa de discapacidad en-
tre las personas de 20 a 40 años,
tras los accidentes de tráfico, y sin
embargo, no se reconoce como
una enfermedad de actuación
preferente”, comenta Marín.

AEDEM-COCEMFE está afiliada
y participa activamente en la Pla-
taforma Europea de Asociacio-
nes de Esclerosis Múltiple y es
miembro de pleno derecho de la
Federación Internacional de Aso-
ciaciones de Esclerosis Múltiple
(IFMSS). Hechos que son ejemplo
del incansable trabajo que cada
día realizan asociados, voluntarios
y profesionales especializados en
el sector de la rama sanitaria, gra-
cias a los cuales se pueden des-
arrollar las principales actividades
de fisioterapia, logopedia o psico-
logía. AEDEM apuesta también por
la formación ofreciendo a los aso-
ciados cursos de terapia ocupacio-
nal e intenta hacer la vida más fá-
cil a través de un servicio de ase-
soramiento e información a todo
aquel que se ‘topa’ de una u otra
manera con la enfermedad. 

Un fisioterapeuta con un asociado / COCEMFE ORETANIA
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El Programa Experimental
de empleo del SIL
propicia 72 contratos

La iniciativa, que tiene una duración ininterrumpida de un año, 
refleja también en su positivo balance 90 personas orientadas y 

52 empresas que formalizaron algún tipo de contrato
María José García / CIUDAD REAL

El Servicio de Integración Labo-
ral, (SIL) de Cocemfe consiguió un
año más un balance positivo del
Programa Experimental de Empleo,
(PEE) el servicio de intermediación
laboral que financia la Junta de Co-
munidades de Castilla-La Mancha.
Así el pasado 30 de junio, y por
séptimo año consecutivo finalizó el
proyecto de 2010 con unas cifras
positivas, a pesar de la difícil situa-
ción económica en la que el país se
encuentra. Del mismo modo, al día
siguiente, 1 de julio, comenzó la
edición de este año 2011, lo que
supone y garantiza un trabajo
continuo en beneficio de las per-
sonas con discapacidad receptivas
y sujetas a este tipo de programas. 

Así pues, dividido en varias fa-
ses, las cifras tanto de orientacio-
nes, como de contratos han sido
positivas, ya que en el área de
orientación se ha logrado contac-
tar con 90 personas, a las que se
les realizaron un total de 704
orientaciones individuales. Por su
parte, el área de empleo ha con-
seguido un total de 72 contratos,
de los cuales 38 corresponden a
hombres y 34 a mujeres. “Estos da-
tos nos aportan un balance muy

positivo, puesto que de estos 72
contratos, 31 tienen una duración
mínima de seis meses y una jorna-
da mínima de 20 horas semanales”,
afirmó Eloy Sánchez de la Nieta,
presidente de Cocemfe-Oretania
Ciudad Real. Unos datos que se
complementan con las empresas
contactadas, un total de 228, de las
que 52 han formalizado algún tipo
de contrato de los anteriormente
citados. 

Una labor estupenda
“Se ha hecho un trabajo estu-

pendo por parte del equipo del
Servicio de Integración Laboral,
aunque a todas luces es insuficien-
te, ya que hay que seguir apostan-
do por una integración total”, co-
mentó el presidente de la entidad.
Y es que hay que tener en cuen-
ta los exhaustivos criterios de se-
lección del Plan Experimental de
Empleo, ya que además de que
son personas con discapacidad, el
60% de los candidatos tuvieron
que ser mujeres, de las cuales, el
50 % debían contar con más de 40
años. Criterios al que había que su-
mar que un 20% de esos candida-
tos tenían que percibir alguna
prestación por desempleo.

Del mismo modo, el SIL ha se-

guido trabajando en beneficio de
las personas con necesidades es-
peciales no acogidas al PEE, con ci-
fras más elevadas como conse-
cuencia de unos criterios de selec-
ción más abiertos, en los que se
han logrado un total de 1860
orientaciones realizadas a 1391
personas y un total de 46 contra-
tos realizados, 26 hombres y 20
mujeres.

Asimismo, Sánchez de la Nieta
destacó que los retos para el
futuro son complicados. “Lo
primero que tenemos que tener
es empleo, teniendo en cuenta
que la coyuntura económica ahora
no acompaña las personas con
discapacidad se encuentran en
una situación aún más compli-
cada”. Y es que según el presi-
dente de Cocemfe-Oretania Ciu-
dad Real, la concienciación en las
empresas aún no es plena y se ha
de aprender que una persona con
discapacidad puede desarrollar
perfectamente e incluso mejor,
cualquier trabajo. Lo importante
es encajar el perfil de la persona
con discapacidad en el puesto de
trabajo que vaya a desempeñar.

Por este motivo, el máximo res-
ponsable de la entidad animó a los
empresarios a apostar por este co-

lectivo. “ Las empresas que ya han
dado la oportunidad a una perso-
na con discapacidad, siempre que
tienen la necesidad de incorporar
a un trabajador a su plantilla,
cuentan con nosotros, y es que no

sólo se benefician con subvencio-
nes, sino con el valor humano y la
capacidad real de trabajo y efec-
tividad que tiene una persona con
discapacidad”, concluyó.

Una de las entrevistas que se desarrollan en el
Servicio de Integración Laboral / MARÍA JOSÉ GARCÍA

Empleadas de Servicio de Integración Laboral /
MARÍA JOSÉ GARCÍA
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Las tradiciones chinas se hacen
terapia de la mano de ACREAR
La asociación capitalina tiene un programa conjunto de Tai Chi y Chi Kung. Tradiciones 
chinas que, practicadas con asiduidad, benefician gratamente las patologías reumáticas

María José García / CIUDAD REAL

Pioneros en la provincia. Es el
mérito de la asociación de Ciudad
Real de Enfermos de Artritis Reu-
matoide que ha puesto en prácti-
ca el taller de Taichi y Chi Kung, cu-
yos principales objetivos son la au-
torregulación y la autocuración
del cuerpo, de la respiración y de
la mente. “Hemos descubierto lo
positivo de esta actividad y los be-
neficios que aportan a las personas
con enfermedades remautológi-
cas, por lo que decidimos llevarlo
a cabo”, comenta Ana Isabel Alar-
cón, presidenta de la entidad.

El Tai Chi, es un arte marcial
desarrollado en el Imperio de Chi-

Dolencias y
beneficios

Las dolencias que provoca
la artritis son, básicamen-

te, las siguientes:
- Dolor articular.
- Inflamación articular.
- Disminución de la capaci-
dad para mover la articula-
ción.
- Lesiones de hombros, ca-
dera, piernas, rodillas.

En cuanto a los beneficios
que puede propiciar la

actividad recomendada:
- En el cuerpo, aumenta la
flexibilidad y elasticidad me-
jorando el funcionamiento
de los órganos cardiovascu-
lares, digestivo, nervioso,
endocrino, inmune y loco-
motor, además del metabo-
lismo.
- En la respiración, regula el
ritmo de ésta aumentando
la capacidad pulmonar
- En la mente: aprendizaje y
control de nuestras emocio-
nes y pensamientos.

na y practicado actualmente por
varios millones de personas en el
mundo entero, por lo que se cuen-
ta entre las artes marciales de prác-
tica más masiva. En la República
Popular China es un deporte popu-
lar y en los parques de las ciuda-

des se puede observar por las ma-
ñanas a miles de personas ejerci-
tando sus movimientos lentos y
fluidos. Actualmente se considera
un sistema general de kinesiología
o de gimnasia,  muy beneficiosa
para la salud. Además, sirve para

Algunos de los asociados practicando Tai chs / COCEMFE ORETANIA

el desarrollo de la personalidad y
la meditación, por lo que su aspec-
to de arte marcial está empezan-
do a desaparecer totalmente. “Son
ejercicios de vital importancia para
el desbloqueo de las articulaciones
y el mantenimiento de la elastici-
dad recuperada”, afirma Alarcón. Y
es que en el tratamiento de la ar-
tritis este tipo de ejercicios mode-
rados se considera esencial para
mantener las articulaciones saluda-
bles, ya que reduce el dolor y la fa-
tiga, alivia la rigidez y, como con-
secuencia de todo ello, mejora la
musculatura y los huesos.

Por su parte, la historia del Chi
Kung alude a una diversidad de
técnicas habitualmente relaciona-
das con la medicina china tradicio-
nal, que comprenden a la mente,
a la respiración y al ejercicio físico.
El chi kung se practica, general-
mente, con objetivos orientados al
mantenimiento de la salud, pero
también en algunos casos, espe-
cialmente en China se puede pres-
cribir con objetivos terapéuticos es-
pecíficos. Según las tradiciones
budista y taoista, de donde proce-
de en gran parte, es un método
para alcanzar la iluminación. Así en
occidente se ha revelado, junto con
el Tai Chi, como herramienta para
el mantenimiento de la salud y la
armonía vital. “Estos ejercicios ac-
túa como sistemas terapéuticos, ya
que coordinan la mente, el movi-
miento del cuerpo y la respiración
mediante ejercicios que apenas re-
quieren esfuerzo físico, por lo que
están al alcance de todos nuestros
asociados”, explica Ana Isabel.

De esta manera, y durante los
meses que se lleva realizando,
los participantes han ido observan-
do que poco a poco se han ido des-
bloqueando las articulaciones, los
tendones se han fortalecido y los

músculos se han tonificado. “Nues-
tra mente se va liberando poco a
poco de las tensiones emocionales,
de la ansiedad…con lo que poco a
poco se consigue un estado perma-
nente de serenidad, saludo y equi-
librio interior”, argumenta la presi-
denta de la entidad. Y es que el ob-
jetivo fundamental es trabajar el
estiramiento de las cadenas mus-
culares para fortalecer la flexibili-
dad de las articulaciones y el equi-
librio interno del sistema esquelé-
tico y muscular, por lo que combi-
nan técnicas de respiración, que
oxigenan los órganos internos y
evitan la ansiedad. “Para ello con-
centramos nuestra mente en el re-
corrido interno de la respiración.
Esa concentración evita pensa-
mientos obsesivos y negativos,
propios de la depresión”, explica
Alarcón.

Metodología
Las sesiones constan de unos

ejercicios de calentamiento suave
en cada articulación, para seguir
con ejercicios grupales, “incluso a
veces se forman subgrupos para
mejorar la atención”, añade Ana
Isabel. Además, se reserva un es-
pacio individualizado para poder
profundizar en la casuística perso-
nal de forma específica. Final-
mente, se presta especial atención
a la memorización progresiva de los
ejercicios para poder realizarlos en
casa.

El taller, que tiene un carácter
anual puesto que se recomienda un
trabajo continuado, se desarrolla en
la sede de Acrear y se centra en
“los 8 tejidos de seda”, es decir, es-
tiramientos especialmente dise-
ñados para fortalecer la relación
músculo tendón, que beneficia al
tratamiento de patologías reumá-
ticas.

El Tai Chi ayuda a paliar los síntomas de la artritis /
COCEMFE ORETANIA
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María José García / CIUDAD REAL

Como su propio nombre indi-
ca, Ciudad Accesible, es una
asociación cuyo objetivo primor-
dial es lograr una ciudad donde
todas las personas se puedan mo-
ver por ellas mismas, con auto-
nomía y de manera indepen-
diente, en definitiva alcanzar una
ciudad sin barreras. Con esta ra-
zón trabajan cada día por ir eli-
minando barreras arquitectónicas
que en muchas ocasiones obsta-
culizan cualquier actividad, ya sea
dar un paseo o realizar un mero
trámite burocrático en un edificio
público.

Rampas, determinados eleva-
dores contiguos a escaleras o as-
censores amplios y acústicos son
algunos de los conceptos que las
personas asocian a la accesibili-
dad. Sin embargo, para ofrecer
unas garantías de movilidad y au-
tonomías plenas, organismos,
empresas, comunidades de veci-
nos y sociedad en general han de
pararse a pensar en cualquier ac-
tividad cotidiana que realizan y en
cómo tiene que sortearla una per-
sona con movilidad reducida.

Una de esas actividades res-
pondía al simple hecho de poder
pesarse. La mayoría de las bás-
culas de peso para personas tie-
nen unas ca-
racterísticas
básicas que
no permiten
pesarse por
ejemplo, a
una persona
con silla de
ruedas. Por
este motivo,
Ciudad Acce-
sible dio un
importante y

fundamental paso, ofrecer una
báscula cuyas características per-
mite subir una sillas de ruedas y
así, convertir pesarse en un acto
sencillo. “La báscula es una pla-
taforma de 760 x55 x 930mm de
dimensión, pesa alrededor de
360 kg y dispone de unas rampas
de acceso en los laterales que
permiten subir fácilmente cual-
quier modelo de silla de ruedas”,
comenta Cirila Del Campo, presi-
denta de la entidad. “También
está a disposición de personas
con problemas de obesidad”,
prosigue.

De esta manera, desde el pa-
sado mes de febrero y gracias a
la colaboración del Patronato
Municipal de Personas con Disca-
pacidad, cualquier persona con
una limitación funcional, dispone
de un servicio de báscula adap-
tada, que hasta entonces no
existía en la capital. Su utilización
es gratuita y está a disposición de
todo el que quiera acercarse al
Patronato Municipal de Personas
con Discapacidad, ubicado en la
calle Olivo nº 8 de Ciudad Real.

Además, Ciudad Accesible
tiene disponible una rampa lige-
ra y plegable para salvar un es-
calón que se cederá en uso, por
tiempo limitado, a las personas
que lo soliciten.

La Oficina Técnica de
Accesibilidad seguirá en
su lucha por la igualdad
El servicio especializado en materia de accesibilidad de Cocemfe 
CLM, en el que participa Ciudad Real, lleva seis años apostando 

por la justicia, la solidaridad y la equidad en esta materia

María José García / CIUDAD REAL

La Oficina Técnica de Accesibi-
lidad (OTA) es un servicio especia-
lizado en materia de accesibilidad
gestionado por Cocemfe, la fede-
ración que representa al movi-
miento asociativo de personas con
discapacidad, se encuentra
durante los meses de verano en
plena actividad, trabajando ardua-
mente para la preparación de las
nuevas campañas de información,
difusión, formación y consultoría.
De esta manera, un experto
equipo multidisciplinar de profe-
sionales de la arquitectura e inge-
niería; técnicos de accesibilidad y
medioambientales; así como
educadores sociales, pedagogos
y terapeutas ocupacionales se
encargan durante todo el año de

ofrecer sus servicios a la ciudada-
nía en general.

Con el fin de lograr la concien-
ciación desde edades tempranas,
la OTA, llevará de nuevo el
próximo año académico su taller
Educando por la Accesibilidad,  en
la que diferentes colegios e insti-
tutos de la provincia de Ciudad
Real, realizarán un recorrido por
sus respectivos centros ponién-
dose en la piel de una persona
con discapacidad, principalmente
a través de barreras arquitectóni-
cas de su propio entorno. 

De esta forma, los IES Fran-
cisco García Pavón, de Tomelloso
y San Juan Bautista de Almodóvar
del Campo, aprendieron el pasado
mes de mayo en el Taller de Acce-
sibilidad que Cocemfe puso a su
disposición a través de la OTA, los

cuales constaban de una parte
teórica, en la que se expuso
brevemente los conceptos básicos
de discapacidad y accesibilidad y
la práctica ‘Ponte en su lugar’, en
la que los alumnos utilizaron sillas
de ruedas, bastones y/o antifa-
ces, para de esta forma simular
las diferentes discapacidades y
que detectaran las dificultades con
las que muchas personas con
discapacidad se encuentran en su
entorno cotidiano, y cómo tienen
que hacerle frente. El objetivo
marcado es que los propios alum-
nos fuesen los que explicasen días
después a sus compañeros, las
adversidades del recorrido.

Asimismo, desde la OTA se
potenciaron otros talleres de acce-
sibilidad infantil, con los que se
pretende educar a la población en
edad escolar. Así pues, colegios
como el de Santa Teresa, de la
localidad de Malagón realizaron
esta actividad de sensibilización
sobre discapacidad y accesibilidad.

De igual manera, Cocemfe-
Oretania Ciudad Real dispone del
circuito de accesibilidad, que salió
a la calle con motivos de Capaci-
talia.10  o el Día Internacional de
las Personas con Discapacidad con
una gran aceptación, y que
durante la próxima temporada
tratará de llegar al máximo
número de personas gracias a su
ubicación en plazas y espacios
públicos accesibles para todo el
conjunto de la sociedad.

Malagón fue otra de las localidades a las que 
llegó el taller organizado por la OTA / COCEMFE ORETANIA

Imagen del taller que se
desarrolló en Tomelloso / COCEMFE ORETANIA

CIUDAD ACCESIBLE
ofrece una báscula
para pesarse

La báscula es una plataforma de fácil acceso
a cualquier modelo de silla de ruedas /

COCEMFE ORETANIA
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AISDI visitó el Ministerio
de Política Social

Representantes del colectivo, junto a la concejala de Bienestar 
Social de Puertollano, solicitaron 200.000 euros para poder 

equipar las instalaciones del Centro de Rehabilitación y Terapia

María José García / PUERTOLLANO

La Asociación para la Integra-
ción Social del Discapacitado
(AISDI), acompañados por Josefa
Amaro, concejala de Bienestar
Social de Puertollano, se reunie-
ron el pasado 12 de julio, con la
coordinadora del área de la Direc-
ción General de Políticas Sectoria-
les sobre la Discapacidad, María
Gutiérrez Ilarduya, en el Ministe-
rio de Sanidad, Política Social e
Igualdad. El objetivo era claro,
conseguir fondos para el Centro
de Rehabilitación y Terapia que
la localidad ha construido y que
tiene previsto “abrir sus puertas
antes de fin de año”, según argu-
mentó Reyes Romero, tesorero
de AISDI.

De esta manera, Ángel Pablo
Sendarrubias como presidente de
la entidad y Reyes Romero,
presentaron un extenso y deta-
llado informe en el que se desti-
naban diferentes partidas al
mantenimiento y equipamiento
que cualquier centro de rehabilita-
ción y terapia necesita, y que a su
vez asciende a la cantidad de
doscientos mil euros. “Las sensa-
ciones de la reunión fueron muy
positivas y tendremos la resolu-
ción para finales del mes de octu-

bre o principios de noviembre”,
comenta Romero.

El objetivo del centro es
convertirse en referencia en la
localidad puesto que ofrecerá
servicios de rehabilitación, forma-
ción continuada, información,
deportes, cursos como el del
carnet de conducir, e incluso un
área destinada a la agricultura
ecológica. Todo ello de la mano
de los mejores profesionales,
tanto del sector sanitario, como
de la docencia. Según Romero, el
hecho de que el ayuntamiento de
Puertollano haya optado por edifi-
car un centro que puede dar
trabajo a muchas personas con
discapacidad y no una mera
rotonda, fue un acto que María
Gutiérrez aplaudió. 

Sin embargo, el tesorero de
AISDI es realista. “Necesitamos
equipar despachos, aulas, gimna-
sio, con material específico. Sin
embargo, si finalmente nos otor-
gan una cantidad menor, prioriza-
remos”. De la misma manera,
también se quiere dotar al centro
con una furgoneta adaptada para
el desplazamiento de los usuarios
que requieran de este servicio,
un claro ejemplo de accesibilidad.
Además de servir de sede de
entrenamientos del equipo de

Baloncesto en Silla de Ruedas
Cocemfe Oretania, que desarrolla
su actividad en el municipio.

Con este acto, AISDI demues-
tra que no cesa en la búsqueda
recursos, pues con un centro que
ya es una realidad, el objetivo es
intentar atraer los máximos
fondos posibles de la distribución
del 0,7% del impuesto sobre la
renta de las personas físicas
(IRPF), destinada a fines sociales.
Ejemplo de esta búsqueda es el
contacto que ya se realizó con
Javier Pérez, director general de
Atención a Mayores, Discapaci-
dad y Dependencia en la región.
“Un hecho por el que Gutiérrez se
interesó especialmente y que
valoró muchísimo”, afirma Reyes. 

El tesorero quiso agradecer
desde la publicación Cocemfe-
Oretania, el apoyo que ya le han
prestado organismos como la
Diputación Provincial, “gracias a la
cual hemos obtenido una fotoco-
piadora y un scanner que servirán
para dar mayor difusión a las
ofertas de trabajo y currículums
que nos vayan llegando”, otro de
los objetivos de la organización,
ser vehículo de difusión de ofertas
de trabajo, para conseguir la inte-
gración plena en el mundo laboral
de las personas con discapacidad.

AISDI y Cajasol
renuevan su
colaboración por
tercer año
consecutivo

Cocemfe-Oretania

La Asociación para la Inte-
gración Social del Discapacitado
y la entidad bancaria Caja Sol de
Puertollano han firmado por
tercer año consecutivo el
acuerdo de colaboración, por el
que la obra social de Caja Sol se
hace cargo del importe total del
seguro del coche de escuela
adaptado que AISDI tiene a su
disposición.

Cabe destacar, que un hecho
tan común y frecuente para
cualquier ciudadano, como
adquirir el carnet de conducir,
supone en muchos casos una
auténtica odisea para una
persona con discapacidad. “Las
personas con necesidades espe-
ciales tienen varios inconvenien-
tes. El mayor es que no en todos
los municipios existen autoes-
cuelas adaptadas a ellos,  ni a
nivel de material didáctico, ni a
nivel de adaptabilidad de los
automóviles”, explica Reyes
Romero, tesorero de AISDI.

Por la plena igualdad
De esta manera, AISDI, lleva

todos estos años apostando por
la igualdad plena de las perso-
nas con discapacidad. “Obtener
el carnet de conducir suponía
un coste adicional para personas
como nosotros, ya que antes de
tenerlo, ya teníamos que tener
comprado el coche”, prosigue
Romero. Y es que el proceso
para personas con discapacidad
es especialmente complejo,
pues no sólo tenían que asumir

el coste de un vehículo, sino que
a este gasto, debían de sumar la
adaptación de éste, tanto para
el propio conductor, como para
el profesor de autoescuela,
“para el que se acoplaban unos
pedales, que posteriormente,
una vez conseguido el permiso,
no servían al usuario del coche”,
afirma el tesorero de la entidad. 

Por todo ello, el ayunta-
miento de Puertollano donó a
AISDI un coche que posee unas
características especiales
propias para las personas con
discapacidad, entre las que cabe
resaltar el freno y acelerador de
mano, el pomo en el volante y el
hecho de que es automático, lo
que garantiza una sencilla
conducción. “El próximo obje-
tivo es acoplarle el teleco-
mando”, asevera Romero.

Desde que AISDI dispone de
este servicio de integración
varias son las personas con
discapacidad, especialmente físi-
cas, que ya disponen el permiso
de conducir, lo que les ha repor-
tado una mayor independencia y
una mejoría en su calidad de
vida. Tanto es así que en la
convocatoria para la selección
del próximo curso de conduc-
ción, se han inscrito 52 perso-
nas.

En definitiva, un acuerdo
que beneficia recíprocamente a
ambas entidades, ya que AISI,
publicita en el vehículo a Caja
Sol y esta entidad, garantiza con
su colaboración una mayor auto-
nomía de las personas con
discapacidad. 

Puertollano·

Presidente y tesorero de Aisdi, junto con la concejal de Bienestar Social de Puertollano,
a las puertas del Ministerio de Política Social / COCEMFE ORETANIA

Miembros de Aisdi con un responsable de CajaSol y el
vehículo adaptado / COCEMFE ORETANIA
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María José García / ALMODÓVAR

Aidac-Cocemfe continua plena-
mente activa durante la época
estival, trabajando arduamente en
la organización de próximos
cursos, jornadas y eventos. Sin
embargo, el fin del primer semes-
tre del año no dejó indiferente a
nadie, mucho menos a sus asocia-
dos, que pudieron disfrutar de
diversos cursos y jornadas rela-
cionadas con la naturaleza y la
gastronomía, éstos últimos “con
una gran aceptación”, según
comenta la presidenta de la enti-
dad, Irenea del Olmo, ya que no
sólo sirve para adquirir conoci-
mientos sobre interesantes temas,
sino que sirven de punto de
encuentro para todos los asocia-
dos y participantes, “puesto que si
realizamos algún plato, posterior-
mente lo disfrutamos todos
juntos”, explica.

La participación activa en la
vida diaria del municipio de Aidac,
queda patente en cursos como el
de Cosmética Natural y Etnobotá-
nica, “este año en su segunda
edición, gracias a lo que gustó el
año pasado”, afirma Del Olmo. Así
pues y junto con la asociación
Ilustre Minero, los participantes de
la edición conocieron el concepto
de cosmética natural, que actual-
mente responde a aquella que
utiliza viejas fórmulas de belleza
mediante la alta tecnología para
adquirir productos de origen vege-
tal, sin conservantes, perfumes o
agregados químicos. El objetivo
es aprovechar los principio acti-
vos de productos como las flores,
las plantas o sus frutos. Esta
técnica que hoy se conoce como
cosmética verde, se utiliza desde
hace miles de años, cuando grie-
gos y egipcios utilizaban hierbas
naturales y flores para realizar
cremas protectoras de la piel,
champús, aceites, geles,
sérums…productos todos ellos,
que han podido realizar los alum-
nos del curso y de los que poste-
riormente han podido disfrutar.
Provenientes de la agricultura
ecológica, son fáciles de tolerar y
suelen poseer propiedades
calmantes, desinfectantes y nutri-
tivas, muy beneficiosos para
personas con discapacidad. 

Sin embargo, la protagonista
i n d i s c u t i b l e
durante estos
meses ha sido
la gastronomía,
gracias a la
celebración de
una Jornada de
Apicultura y
Cata de Mieles en la que los asis-
tentes descubrieron multitud de
curiosidades sobre la apicultura; el
funcionamiento de una colmena o
los productos que fabrican las
abejas. Además, pudieron degus-

AIDAC, punto de encuentro con
la gastronomía y la naturaleza

La Asociación para la Integración de Discapacitados de 
Almodóvar del Campo ha organizado varios cursos 

y jornadas relacionadas con la gastronomía 
y la etnobotánica para finalizar el 

primer semestre del año
tar varios tipos de miel y realizar
algún objeto de artesanía con cera
de abejas. “Siempre se asocia a
las abejas la producción de miel.
Sin embargo, con su cera hemos
descubierto que se pueden hacer
muchas más cosas”, argumenta
Irenea.

Otro de los talleres realizados
ha sido el de Hierbas Aromática y
Especias usadas en Gastronomía,
en el que se introdujo la historia,
procedencia y algunos usos de las

especias y hier-
bas aromáticas
utilizadas en la
cocina. Un cur-
so que culminó
con la parte
práctica, en la
que se pudieron

probar algunas especias mediante
el maridaje con distintos alimen-
tos. Sin duda, una oportunidad
única para conocer las propieda-
des que estas plantas otorgan a
sopas, ensaladas, postres o salsas.

Cursos que aportan
conocimientos y

son un buen punto
de encuentro

Almodóvar del Campo·

Imagen de una de las celebraciones gastronómicas / COCEMFE ORETANIA

Foto de familia en las instalaciones de AIDAC /
COCEMFE ORETANIA

M. J. García / PEDRO MUÑOZ

La Asociación de Minusváli-
dos Físicos, Psíquicos y Senso-
riales de Pedro Muñoz continúa
con su taller de Terapia Ocupa-
cional en el que se desarrollan
durante varios días a la semana,
concretamente lunes, martes y
viernes, diferentes actividades
como gimnasia, musicoterapia o
habilidades sociales, ésta última
de gran utilidad para el alumna-
do con discapacidad psíquica, ya
que en ella se desarrollan con-
ceptos como colores, números,
letras, a través de juegos forma-
tivos. Una de las últimas activi-
dades realizadas fue la creación
de un singular bingo en la que
las piezas “son flores, animales,
casas, pintadas por los chicos”,
comenta Teresa Cobo, presi-
denta de la asociación. De esta
manera, un total de 12 personas
están aprendiendo “a la vez
que se divierten jugando”.

NUEVO
HORIZONTE
sigue su terapia
ocupacional

Pedro Muñoz·
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Cuadro clínico
El  dolor que produce la fibromialgia es difuso y generalizado o

se basa en una rigidez prominente que afecta al menos a tres
localizaciones anatómicas por más de tres meses. El paciente suele
argumentar un dolor intenso, difícil de describir que empeora con
el ejercicio físico, el frío y el estrés emocional. Y es que precisa-
mente, las dolencias psíquicas es otra de las características de la
enfermedad, puesto que entre el 70 y el 90% de quienes la pare-
cen tienen trastornos en el sueño, debilitamiento intenso, astenia,
crisis de ansiedad y episodios depresivos. Además, la fatiga en gra-
do extremo está presente en todas las actividades que realizan las
personas con fibromialgia, por lo que sus tareas cotidianas se ven
inevitablemente dificultadas. Este cansancio puede ocasionar has-
ta una discapacidad que limita sus tareas tanto en el ámbito fami-
liar como en el profesional.

María José García / DAIMIEL

Cualquier diagnóstico de una
enfermedad crónica es un
momento amargo para el
paciente, que siente como el
mundo se desmorona a su alrede-
dor. Sin embargo, esa circunstan-
cia se hace aún más dura cuando
la enfermedad detectada es poco
conocida por la sociedad, o en el
caso de que lo sea, posee ciertos
mitos o creencias que no siempre
se corresponden con la realidad.
Este es el caso de la fibromialgia,
una dolencia poco conocida, que al
grueso de la sociedad le suena de
una u otra manera, pero que con
poca frecuencia, uno se para a
pensar en lo que realmente es y lo
que supone para el enfermo y los
que conviven cada día con él.

La fibromialgia es un término
acuñado en el año 1976 que se
refiera a un grupo de  síntomas y
trastornos músculoesqueléticos
poco entendidos poco entendidos.
Fundamentalmente se caracteriza
por la fatiga extrema, el dolor
persistente, la rigidez de intensi-
dad variable de los músculos,
tendones y tejido blanco circun-
dante. Sin embargo, esta enfer-
medad no se centra sólo en los
dolores físicos, sino “que afecta
psíquicamente”, como comenta
Sagrario Aguirre, presidenta de
Afibroc. Síntomas como dificulta-
des para dormir, rigidez matutina,
dolores de cabeza, y problemas
con el pensamiento y la memoria,
conocidas más comúnmente como
lagunas mentales. En definitiva,
un cúmulo de circunstancias y
dolencias que hacen que impiden
el funcionamiento rutinario de
cualquier persona. Y es en ese
precisa momento, en el que una
persona tiene que asumir que sus
actividades diarias ya no se podrán
desarrollar de la misma manera,
cuando actúa Afribroc. “En muchas
ocasiones, los especialistas médi-
cos derivan a nuestra asociación.
Sin embargo, nosotros no cura-
mos, sino que intentamos que
tanto paciente, como familiares,
conozcan y entiendan la enferme-
dad. Esa es nuestra primera y más
prioritaria labor”, afirma Aguirre.

Afibroc desarrolla una labor
constante pues, “a pesar de que
nuestras actividades se desarro-
llan de septiembre a junio de cada
año, si en los meses estivales,
alguna persona necesita de nues-
tro asesoramiento, allí estamos,
concertando una cita con ella, y
ofreciéndole alternativas durante
incluso horas”, explica Sagrario.

Cabe destacar también que la
fibromialgia es un trastorno no
contagioso, presente en aproxima-
damente el 6% de las mujeres
jóvenes que tienen unas edades
comprendidas entre los 20 y 50
años. “Por ese motivo, la mayoría

de nuestras socias son mujeres, ya
que de 150 personas, tan solo 5
son hombres”, asevera la presi-
denta de la entidad. 

Reuniones periódicas con el
psicólogo que colabora en el centro,
rehabilitación en piscina o talleres
de pilates son algunas de las accio-
nes más importantes que desarro-
lla Afibroc. “La labor de psicología
es muy relevante en el caso de
nuestra enfermedad, porque
cuando la diagnostican, ni uno
mismo, ni nuestros familiares saben
lo que pasa”, prosigue Sagrario. Por
este motivo, cada tres meses el
profesional de psicología se reúne

únicamente con los familiares de
los pacientes, para que éstos
puedan expresar libremente sus
opiniones y vivencias con respecto
a la enfermedad. Y es que la detec-

tación de la fibromialgia trae como
consecuencia la depresión. “Los
asociados llegan aquí totalmente
cerrados, no conviven con los
demás. Sin embargo, gracias a

AFIBROC, sinónimo de
apoyo, formación e
información

Con ocho años de andadura, la Asociación de Afectados de 
Fibromialgia trabaja constantemente porque las personas 

afectadas y sus familiares aprendan a vivir con la enfermedad

nuestro asesoramiento, el cambio
llega a ser espectacular cuando
entienden que deben evitar esa
situación y enfocar su vida desde
un nuevo ángulo”, argumenta Agui-
rre. Todo ello, desarrollado en
sesiones de grupo con personas
con sus mismas dolencias. “Algo
especialmente positivo porque se
comparten vivencias”, concluye.

La hidroterapia es otro de los
pilares de Afibroc. Los ejercicios
acuáticos ayudan a fortalecer, esti-
rar y no perder el movimiento. “Es
una actividad que todos los pacien-
tes pueden realizar, independiente-
mente de que sepan nadar o no,
los ejercicios se hacen sencillos en
el agua, por eso invito a que sigan
apuntándose”, anima Sagrario.

Fisioterapia, pilates, hidrotera-
pia, actividades culturales, obras
teatrales, jornadas de informa-
ción…Afibroc es todo un sinfín de
acciones de aprendizaje continuo y
una apuesta segura para que se
siga trabajando por la investiga-
ción de un diagnóstico controver-
tido, que algunos autores afirman
es debido a la falta de anormalida-
des en el examen físico, pero que
sin embargo, sí afectan al sistema
nervioso central y como conse-
cuencia al resto del organismo.

María José García / DAIMIEL

La Asociación de Disminui-
dos Físicos, Psíquicos y Sensoria-
les de Daimiel se reunió el
pasado 13 de julio con el edil de
la localidad, Leopoldo Sierra con
el fin de garantizar los conve-
nios que la entidad tenía pacta-
dos con el anterior equipo de
gobierno y establecer nuevos
lazos.

Según afirma el presidente
de Adifiss, Carlos De la Flor, “las
impresiones de la reunión han
sido muy positivas, ya que el

alcalde ha tenido una valoración
positiva ante nuestras propues-
tas”. Y es que uno de los puntos
del programa electoral de Sierra
se centraba en las políticas socia-
les, donde prometía una sede
para Adifiss, ya que hasta ahora
se beneficia de las instalaciones
que Cocemfe-Oretania Ciudad
Real, tiene ubicadas en la calle
Travesía de las Tercias, 4. “El
alcalde ha corroborado su
promesa y ahora solo nos falta
encontrar el espacio físico más
idóneo”, destaca De la Flor.

La reunión también sirvió

para garantizar el convenio de
empleo que Adifiss tenía adqui-
rido con el ayuntamiento, gracias
al cual, personas con discapaci-
dad trabajan en dependencias
municipales como el edificio de
La Motilla y la piscina municipal,
donde estas personas ejercen
profesiones de conserje y taqui-
lleros respectivamente. Asimis-
mo, se aprovechó la ocasión
para tratar de ampliar el conve-
nio, proponiendo nuevas depen-
dencias que podrían servir como
escenario laboral de personas
con necesidades especiales, tales

como el punto limpio, el teatro o
el nuevo edificio de la juventud.

En una nueva apuesta por
dar a conocer el mundo de la
discapacidad, De la Flor ofreció
la posibilidad de establecer un
nuevo programa mensual de
radio elaborado íntegramente
por personas con discapacidad.
“Con él daríamos a conocer la
asociación, su filosofía y sus
ámbitos de actuación. Además,
el programa serviría para que las
personas con necesidades espe-
ciales pudieran intervenir libre-
mente y ofrecernos su opinión”.

ADIFISS se reúne con el alcalde de Daimiel

Septiembre 2011
Daimiel·

Afibroc en una de las ponencias informativas que realiza /
COCEMFE ORETANIA
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María José García / DAIMIEL

La Asociación de Disminuidos
Físicos, Psíquicos y Sensoriales de
Daimiel disfrutó el pasado 9 de
abril de la primera ruta senderista
organizada por la Fundación
Cultura y Deporte de la Junta de
Comunidades de Castilla-La
Mancha.

Una jornada en que partici-
pantes y monitores pudieron
disfrutar de los placeres que
ofrece este singular paraje natu-
ral. La jornada comenzó
temprano, concretamente a las 10
de la mañana, ya que el fin era
aprovechar al máximo el día. De
esta manera en el restaurante La
Perca Rosa, se dieron cita las siete
asociaciones de personas con
discapacidad, entre ellas Adifiss,
integrantes de este programa.

Desde allí, los caminantes
iniciaron su itinerario hacia la
cueva de Montesinos, para
desembocar en el restaurante Los
Leones, donde siguieron el bode

de las Lagunas de Ruidera. Según
los organizadores de la ruta, estas
zonas son privilegiadas, ya que
desde ahí se pueden observar las
características geomórficas y
paisajísticas del paraje. Además,
los participantes pudieron apren-
der conceptos básicos de la flora y
fauna de cada recodo de este
parque natural.

Lugares tan emblemáticos
como la ‘Plaza de toros’ o el ‘Baño
de las Mulas’,
una cascada
situada en el
curso de la
corriente del
arroyo de la
laguna Tomilla
a la Tinaja
también fueron visitadas por estos
grandes peregrinos. Sin embargo,
fue la Laguna de San Pedro la que
más expectación causó. “Es uno
de los lagos de mayor belleza de
todo el sistema de Ruidera”, según
comenta el presidente Adifiss,
Carlos de la Flor. Y es que esta

laguna, alimentada por el cauce
del río Alarconcillo, cuyo orien está
cerca de Osa de Montiel, (Alba-
cete) posee una belleza singular.

Gracias a la ruta, los integran-
tes de Adifiss pudieron descubrir
conceptos de la era del Paleozoico
situados en la ermita de San Pedro
de Verona, a la que también
acudieron. “La ermita se encuentra
junto a un grupo de casas y desde
allí se inicia el camino conocido

como la cuesta
de Alambra,
donde pudimos
observar el
color rojizo
característico
debido a los
componentes

férricos del terreno”, explica De la
Flor. Seguidamente, los senderis-
tas coronaron este último paraje,
“desde donde se divisa una intere-
sante panorámica”, para concluir
en la Cueva de Montesinos y el
castillo de Rochafrida.

La jornada sirvió de encuentro
con otras asociaciones de la
provincia y la región, ya que
reunió a un total de 86 personas
de las asociaciones Afad, Apam,
Coraje, Adace Albacete y Ciudad
Real y Laborvalía, y supuso el
comienzo de las cinco rutas que el
Gobierno de Castilla-La Mancha
tiene programadas hasta el mes
de noviembre. Así, las próximas
citas serán en La Hoz el Río Dulce,
el 15 de octubre en la provincia de
Guadalajara, y en la Sierra de San
Vicente, el 12 de noviembre en
Toledo.

ADIFISS, en la primera
ruta senderista adaptada

7 kilómetros a pie
en las Lagunas de
Ruidera junto a 25

monitores

María José García / DAIMEL

Cocemfe-Oretania clausuró
el 30 de junio los Programas de
Cualificación Profesional (PCPI):
Auxiliar de Oficina, en sus moda-
lidades de inclusión laboral y
taller profesional de 900 horas
cada uno; y el curso: Acciones
Educativas para Adultos con
Necesidades Educativas Espe-
ciales de 850, en la academia
AKD, sede donde se impartie-
ron y entidad colaboradora.

El acto fue clausurado por
Eloy Sánchez de la Nieta, presi-
dente de Cocemfe-Oretania;
Leopoldo Sierra, alcalde de
Daimiel y Mª Carmen Torija,
concejala de Bienestar Social de
la localidad. Todos ellos resalta-
ron el aprovechamiento del
curso por parte de alumnado y
profesorado. “En el caso de los
PCPI son 21 los alumnos que
han logrado aprobarlos, supe-
rando incluso las prácticas reali-
zadas en Comercial Daimieleña
Melero y Sociedad Cooperativa
Manchega Ojos del Guadiana”,
afirmó Sánchez de la Nieta,
presidente de Cocemfe- Oreta-
nia y organizador de la activi-
dad. Además, en el caso de las
Acciones Formativas para Adul-
tos con necesidades Educativas
Especiales, los alumnos, en este
caso discapacitados, “se han
beneficiado de que la sede prin-
cipal de Cocemfe se encuentre
en Daimiel, ya que todos son
del municipio”, añadió. 

Por su parte,  Leopoldo
Sierra, instó a los alumnos a
seguir formándose para estar
mejor preparados de cara al
futuro y a la difícil situación
económica que la sociedad
actual tiene que superar. “Estáis
preparados, motivados y sois
capaces. Tenéis que estudiar,
puesto que el futuro está en la
formación. No bajéis la guardia

ya que hay mucha gente que
está esperando a acceder a
puestos como en los que estáis”,
comentó el edil daimieleño.
“Sed constantes ya que nadie
os va a regalar nada en esta
vida, todo lo vais a tener que
conseguir con vuestro esfuerzo y
con vuestro sacrificio. Además,
siempre podéis mirar detrás
para ver que hay alguien peor
que vosotros”, motivó al alum-
nado.

Y es que estos cursos han
proporcionado la base educativa
para que los alumnos logren
ahora alguno de los objetivos
prioritarios que son la introduc-
ción en la vida laboral; la prepa-
ración del alumnado para la
prueba de acceso a los Ciclos
Formativos de Grado Medio y/o
la obtención del Titulo de
Graduado en ESO,  a través de
la realización de 2º de PCPI o de
Educación para Adultos. 

Los PCPI clausurados por
noveno año consecutivo son
prueba de que Cocemfe-Oreta-
nia continúa trabajando por
ofrecer a los jóvenes unas
garantías de igualdad y educa-
ción. Además, y en una apuesta
por seguir insertando a los
discapacitados en la sociedad,
este año se ha llevado a cabo las
Acciones Educativas para Adul-
tos con Necesidades Especiales.
De este modo 6 alumnos han
finalizado el curso que les ha
otorgado las técnicas y destre-
zas necesarias para desarrollar
la actividad de Auxiliar de
Comercio y Almacén. “Es hora
de felicitaros por superar el reto
que os marcasteis”, comentó Mª
Carmen Torija, concejala de
Bienestar Social del municipio.

El acto terminó con la
entrega de diplomas y con un
emotivo video de las activida-
des realizadas durante todo el
periodo lectivo. 

Cocemfe-Oretania
clausuró sus programas
de Cualificación
Profesional Inicial

Septiembre 2011
Daimiel·

Adifiss fue una de las asociaciones que se benefició de la ruta senderista / COCEMFE ORETANIA

Los integrantes de Adifiss caminaron varios kilómetros a
orillas de las lagunas /COCEMFE ORETANIA

La clausura de los PCPI estuvo llena de actos emotivos
por parte de los alumnos /MARÍA JOSÉ GARCÍA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. COCEMFE Ciudad Real. 9/2011.



12·PROVINCIA Septiembre 2011
Bolaños de Calatrava·

María José García / BOLAÑOS

La Asociación de Discapacita-
dos Físico, Psíquicos y Sensoriales
de Bolaños ha comenzado los
ensayos de la obra de teatro El
Árbol Mágico de Oranfia que se
representará en el próximo mes
de noviembre en la VIII Gala
Benéfica de la Discapacidad, que
cada año se desarrolla en la loca-
lidad. Concretamente un total de
16 aficionados al teatro se están

dando cita desde el pasado 1 de
julio, tres veces a la semana, para
perfeccionar sus correspondien-
tes papeles.

La gala, que tiene previsto
celebrarse en la Casa de Cultura
de Bolaños de Calatrava, contará
también con la presencia de algu-
nos cantantes del popular
concurso de Castilla-La Mancha
Televisión, A tu vera, que vendrán
de la mano del maestro Rabay, y
de muchas sorpresas más. 

Aprendiendo la
verdadera esencia de
la comunicación
Oramfys desarrolla desde el pasado 4 de julio y hasta el próximo 

31 de agosto el taller Lenguaje de Signos, en que el alumnado 
está aprendiendo cómo comunicarse con personas con 

discapacidades, principalmente auditivas

María José García / BOLAÑOS

Pocas veces las personas se
paran a pensar lo que supone un
hecho tan común y frecuente
como el acto de comunicar. Se
realiza cada día, se podría decir
que cada instante, con naturali-
dad, como algo inherente a la
cultura e incluso al propio cuerpo.
Sin embargo, se ha de tener en
cuenta que no es así. Que la
comunicación y el acto de hablar
con los demás ha sido fruto de un
importante método de aprendi-
zaje en el que padres, abuelos,
familiares o profesores han tenido
mucho que ver. Y que
como tal, como un hecho
que se interioriza desde
niños, no viene con uno
mismo. Hay personas que
por diversas circunstancias
no han tenido ese privile-
gio de aprender a comuni-
carse en su mayoría por
enfermedades auditivas.
No obstante, el ser huma-
no y su gran capacidad de
raciocinio desarrollaron
habilidades para suplir esa
necesidad de comunicar,
así nació el lenguaje de
signos, que se define co-

mo una lengua natural de expre-
sión y configuración gesto-espa-
cial (en lugar de vocal-auditivo del
lenguaje oral) y percepción visual,
o incluso táctil por ciertas perso-
nas con sordoceguera. 

De esta manera, y durante
seis años Oramfys lleva realizando
este importante y práctico curso.
Esta edición, subvencionada por la
Mancomunidad Campo de Cala-
trava, cuenta con un total de 15
alumnos, dos de ellos con disca-
pacidades auditivas que están
aprendiendo esta lengua de oríge-
nes tan remotos como la historia
de la humanidad, ya que desde

tiempos inmemorables ha sido
empleada por la comunidad de
oyentes. “Actualmente también
sucede, ya que trece de los parti-
cipantes son personas sin discapa-
cidad, y con un alto nivel acadé-
mico”, explica Toñi Fernández,
presidenta de Oramfys. Y es que
aprender estas técnicas se ha
convertido en algo primordial para
profesionales como psicólogos,
logopedas o trabajadores socia-
les, o estudiantes de estas espe-
cialidades. Profesiones todas ellas
en auge en estos últimos años.

Así y durante tres días a la
semana, y hasta que se comple-

ten la totalidad de horas
del curso, un total de 100,
un profesor intérprete
explica primero de forma
teórica y posteriormente
prácticas todos los entresi-
jos de esta forma de
comunicación.

Las clases se imparten
en la sede de la asocia-
ción. “Se prevén próximas
ediciones por lo que es im-
portante reseñar que las
personas con discapacidad
y los asociados tienen
prioridad a la hora de
entrar”, anima Fernández. 

Foto de familia de los integrantes del curso de Lenguaje de Signos / COCEMFE ORETANIA

Ensayos de la obra ‘El Árbol Mágico de Oramfia’ /
COCEMFE ORETANIA

¡A Ensayar!

AMIPORA interpreta El
Quijote en el encuentro
de las asociaciones
federadas a COCEMFE

Porzuna·

Los actores de Amípora que interpretaron Don Quijote /
COCEMFE ORETANIA

María José García / PORZUNA

El privilegiado albergue rural
de Puerto Vallehermoso fue el es-
cenario escogido por Amípora
para interpretar de una manera
divertida el clásico Don Quijote de
La Mancha, una obra mítica a ni-
vel mundial y verdaderamente
especial para los manchegos por
lo que representa para esta re-
gión. 

Así, tras largos días de ensa-
yos que sirvieron de punto de en-
cuentro entre miembros de la

asociación porzuniega, llegó la
hora de salir al escenario. Nervios
y miedo escénico quedaron atrás
cuando los integrantes pisaron las
“tablas” del espacio reservado en
el albergue rural de Puerto Valle-
hermoso, en La Solana. Sus pro-
pios compañeros y gran parte de
los integrantes y dirigentes de las
asociaciones federadas que con-
forman Cocemfe-Oretania Ciudad
Real esperaban expectantes. Y el
resultado fue todo un éxito, que
quedo patente y demostrado en
el aplauso que Amípora recibió.  
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María José García / BOLAÑOS

Cocemfe-Oretania clausuró el
pasado martes 28 de junio el
Módulo de Integración Laboral:
Actividades Auxiliares en Viveros,
Jardines y Centros de Jardinería,
en el Vivero de Empresas del Polí-
gono “El Salobral”, sede donde se
impartió el curso de 750 horas,
distribuidas en dos módulos, uno
de formación teórica de 250
horas, y otra de formación prác-
tica de 475.

El acto fue clausurado por Eloy
Sánchez de la Nieta, presidente
de Cocemfe- Oretania; Carmen
Baos, gerente de la misma y
Miguel Ángel Valverde, alcalde de
Bolaños de Calatrava y principal
colaborador de este programa.
Todos ellos resaltaron el aprove-
chamiento del curso por parte de
alumnado y profesorado. “Ahora
nuestra intención es trabajar para
que este curso tenga continuidad
y haremos todo lo posible para
que el compromiso de contrata-

ción del 30%, es decir tres perso-
nas, sean contratadas”, afirmó
Sánchez de la Nieta, presidente
de Cocemfe-Oretania, organiza-
dor de la actividad.

Por su parte, Miguel Ángel
Valverde resaltó el compromiso
que Bolaños de Calatrava tiene
adquirido con Cocemfe y otras
organizaciones en torno al colec-
tivo de discapacitados. “Hay una
sensibilización por parte de toda la
sociedad para tratar de favorecer
con medidas que permitan que las

personas con discapacidad tengan
cada vez más oportunidades”,
explicó el edil de la localidad.
“Ahora viene lo difícil, la integra-
ción laboral, espero que se pueda
cumplir el compromiso y que los
demás puedan tener una oportu-
nidad, si no es ahora en el futuro”,
concluyó.

Gracias al curso, alumnos y
localidad se han beneficiado
mutuamente, ya que los partici-
pantes han podido conocer las
operaciones básicas de manteni-

miento de viveros y centros de
jardinería y  han llevado esa forma-
ción a los diferentes jardines,
parques y edificios públicos de la
localidad. “Habéis hecho muchísi-
mos trabajos en todos los espacios
públicos como la vía verde; la
ermita del Cristo del Calvario; el
parque Cardenal Cisneros o el Pozo
de la Nieve entre otros”, felicitó
Eloy Sánchez de la Nieta. Todo ello
utilizando los materiales y medios
oportunos, y siguiendo la norma-
tiva aprendida en materia de

María José García / BOLAÑOS

El verano trae consigo jorna-
das más largas y calurosas que
acompañan al ocio y disfrute al
aire libre. Los
parques acuá-
ticos se
convierten en
el epicentro
de este tipo
de jornadas,
ya que son
lugares propi-
cios para
refrescarse de
las altas
temperaturas
de las que se
gozan en el
centro de la
l l a n u r a
manchega. Conscientes de este
hecho, el Centro Ocupacional
Cocemfe de Bolaños organizó el
pasado 8 de julio una salida hacia

Playa Park, el parque acuático de
la capital. 

De esta manera, un total de
nueve usuarios del centro, acom-
pañados de personal de la enti-

dad, princi-
p a l m e n t e
cuidadores y
algunos fami-
liares, tutores
o amigos, se
desplazaron a
primera hora
de la mañana
a Ciudad
Real, con el
fin de aprove-
char al
máximo estas
jornadas de
ocio. “Allí
pasamos un

día muy agradable y entretenido,
cargado de anécdotas y situacio-
nes divertidas”, explica Julio de la
Cruz, director del centro.

Imágenes de las instalaciones de Playa Park / COCEMFE ORETANIA

Un día para disfrutrar
en Playa Park

Y es que la gran cantidad de
toboganes, piscinas y juegos
acuáticos ofrecen un día en el que
el entretenimiento está garanti-
zado. El centro tan solo había
organizado este viaje una vez,
puesto que muchos de los inte-
grantes no saben nadar “o le
tienen demasiado respeto al
agua”, añade De la Cruz. Sin
embargo, las ganas de diversión

pudieron con ese respeto y
“muchos valientes se lanzaron por
todas las atracciones, incluso por
el temido kamikaze”, concluye.

Y es que el viaje se preparó
con ese objetivo, “intentar quitar
el miedo al agua”, y en cierto
modo se cumplió ya que se hicie-
ron importantes avances en
determinados usuarios. “Pensa-
mos que de forma progresiva y

sistemática, podemos enseñar a
nadar a quienes no sepan o
perfeccionar la técnica de los que
ya saben”, argumenta el director.
Un hecho que no solo les benefi-
cia psíquicamente, puesto que
superan uno de sus miedos, sino
que significa un gran avance para
ejercitarse de manera divertida y
ayudar a mantener su cuerpo en
forma. 

Los integrantes del centro
ocupacional disfrutaron y se

ejercitaron en el agua /
COCEMFE ORETANIA

Cocemfe-Oretania clausuró en
junio un módulo sobre jardinería

Un total de ocho personas discapacitadas en situación de desempleo se han 
beneficiado del Módulo de Integración Laboral ‘Actividades auxiliares en viveros, 

jardines y centros de jardinería’

prevención de riesgos laborales y
sensibilización medioambiental,
dos de los temas generales, junto
con igualdad de oportunidades e
informática, que ayudarán al alum-
nado a desenvolverse mejor en
diferentes áreas.  

Cofinanciado por el Sepecam y el
Fondo Social Europeo

Asimismo, el módulo de inte-
gración laboral ha sido cofinan-
ciado por el Sepecam y el Fondo
Social Europeo en un 85%, por lo
que Cocemfe-Oretania Ciudad Real
ha contado con una subvención
de 55.535 euros, que ha distri-
buido en concepto de material
didáctico y pago de salarios y
becas, tanto para los docentes,
como para el alumnado, y es que
éstos últimos han contado con una
beca de 300 euros durante el
desarrollo de la parte teórica y 500
euros en concepto de subvención
salarial durante la parte práctica.

El ayuntamiento de Bolaños
de Calatrava ha sido el principal
colaborador de la actividad, ya
que tanto formación como prác-
tica, se han llevado a cabo en el
Polígono Industrial “El Salobral”,
concretamente en el vivero de
empresas y de plantas y en el que
el consistorio tiene un total de
1389 metros cuadrados, disponi-
bles para este tipo de actividades.
“En estos edificios habéis podido
trabajar y de igual manera preten-
demos seguir colaborando con
Cocemfe y el colectivo en esta
legislatura”, finalizó Valverde. Un par de momentos del acto de clausura / COCEMFE ORETANIA
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Almagro·

AMFISA se vuelca con el
Festival de Teatro

La asociación almagreña ha estado muy presente en la 34ª 
edición del Festival de Teatro Clásico de Almagro gracias a la 
ubicación de un puesto de venta de manualidades en la plaza

María José García / ALMAGRO

La 34ª Edición del Festival de
Teatro Clásico de Almagro ha con-
tado este año con numerosas no-
vedades en el cartel teatral, pero
no han sido las únicas. Amfysa, la
asociación de personas con disca-
pacidad física y psíquica de la loca-
lidad, se ha renovado en sus acti-
vidades, organizando un puesto
de venta, en el que vecinos, visi-
tantes y grandes personalidades,
han podido observar las diferentes
obras de arte en forma de manua-
lidades que los asociados realizan. 

De esta manera, cada noche
junta directiva, voluntarios y sobre
todo alumnos han montado su
propio puesto de venta en un
espacio privilegiado, la plaza del
municipio. Tránsito de turistas,
vecinos y sobre todo, amantes del
teatro, en estos días en el que
Almagro se convierte en el epicen-
tro de grandes obras teatrales. Así,

Amfisa expuso gran parte de los objetos que realizan en sus talleres /
COCEMFE ORETANIA

El puesto de Amfisa se ubicó cada noche en la playa de Almagro /
COCEMFE ORETANIA

personalidades como la ministra
de cultura, Ángeles González
Sinde, o la reciente presidenta de
Castilla-La Mancha, María Dolores
de Cospedal, se acercaron al
puesto de Amfysa para poder
observar y adquirir alguno de los
objetos que allí se exponían. 

Pines de diversas formas,
tamaños y materiales, esfinges de
escayola, marquetería, lápices…y
un sinfín de objetos manuales

elaborados con el trabajo,
esfuerzo, pero sobre todo ilusión,
de todos y cada uno de los alum-
nos del Taller de Manualidades que
Amfysa viene desarrollando todos
los días del año en su sede.   

Esta iniciativa pionera este
año, ya que era la primera vez que
exponían sus obras en un espacio
público, “ha tenido muy buena
aceptación”, según explica el presi-
dente de la entidad, Macario

García. Y es que el lugar ha sido
frecuentado constantemente, “un
hecho que nos lleva a intentar
buscar nuevos espacios donde
poder montar de nuevo el puesto,
bien sea en el mercadillo, o con
motivo de alguna de las fiestas
relevantes que se celebran en
Almagro”, explica García.  

El balance ha sido especial-
mente positivo obteniéndose
beneficios que se emplearán  “para

seguir desarrollándonos como
asociación y para la adquisición
nuevo material”, concluye el presi-
dente. Por si todo esto fuera poco,
el estar presentes en el Festival
de Teatro Clásico, les ha servido
para promocionarse, de forma que
visitantes de localidades colindan-
tes, han conocido la existencia de
la asociación, su trabajo diario y
las posibilidades que ofrece a la
sociedad en general. 

Amfysa trabaja intensamente
por la integración de las personas
con discapacidad, y a pesar de sus
pocos recursos, se apoya en inicia-
tivas como ésta, y sobre todo en la
colaboración “incansable” de los
vecinos. A partir de ahora, el obje-
tivo será, además de buscar
nuevos lugares donde exponer,
innovar en las manualidades para
que tanto alumnado como socie-
dad en general, vean la variedad
de objetos que con diferentes se
pueden realizar.

M. J. García / TORRALBA

La Asociación de
Minusválidos de To-
rralba dispone de un
vehículo adaptado des-
de hace dos años y del
que se benefician los
asociados de la locali-
dad ciudadrealeña.
Concretamente se tra-
ta de una amplia fur-
goneta que garantiza el traslado
de personas tanto con movilidad
reducida, como con otro tipo de
discapacidades. “En ella caben si-
llas de ruedas, acompañantes…”,
comenta José García, presiden-
te de la entidad. Este servicio se

presta a todo aquel que se acer-
ca a Amito a solicitarlo y gene-
ralmente responde a traslados lo-
cales y provinciales. “Actualmen-
te lo utilizan con asiduidad dos
personas, dos días a la semana,
pero otras veces nos lo piden

para ir a la capital,
generalmente por ra-
zones médicas”, expli-
ca García. Además, sir-
ve para otros meneste-
res como el traslado de
los asociados a las di-
ferentes actividades
que realiza la asocia-
ción. “Los voluntarios o
familiares son los que
se encargan realmen-

te de los traslados”, concluye.
Amito quiso agradecer el

gesto de la Fundación Caja Cas-
tilla-La Mancha, entidad que
subvencionó el vehículo, publici-
tando la caja de ahorros en los
laterales de éste.

AMITO dispone de un servicio
de transporte adaptado

Amito publicita a CCM en su vehículo /
COCEMFE ORETANIA

Torralba· FISENSI valora positivamente el curso
de piscina de verano

Miguelturra·

La presidenta de Fisensi y algunos participantes /
COCEMFE ORETANIA

Cocemfe Oretania / MIGUELTURRA

La Asociación de Discapacita-
dos Físicos, Psíquicos y Sensoriales
de Miguelturra, Fisensi, clausuró
en agosto el primer curso de
piscina de verano. Los objetivos de
esta actividad, según comentó la

presidenta de la entidad Toñi
Fernández Martín, eran adquirir
nuevos conocimientos, ya que la
mayoría de los participantes, se
ejercitan en el agua durante el
invierno en las actividades que la
asociación desarrolla en la piscina
cubierta. Hubo 20 participantes.
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Campo de Criptana·

María José García / CRIPTANA

“Cuando estas sobre un caba-
llo y cierras los ojos tienes la
hermosa sensación de que cami-
nas por ti mismo”, son las palabras
de Juan Santiago Ucendo, presi-
dente de Cocemfe-Asmicrip y uno
de los participantes en el progra-
ma de hipoterapia que concluyó el
pasado mes de mayo, tras su inicio
a principios del mes de octubre.

Y es que el mundo del caballo
abarca mucho más de lo que
nuestra imaginación pueda llegar
a alcanzar. Se puede llegar a afir-
mar incluso, que solo las personas
que se dedican en cuerpo y alma
a estos animales, pueden
comprender el gran abanico de
posibilidades que ofrece al ser
humano, ya no solo a nivel perso-
nal, pues está contrastado el
cariño que otorgan a sus dueños,
cuidadores o adiestradores, sino
también a nivel terapéutico. 

Con frecuencia se observa la
velocidad del animal en carreras y
deportes como el polo, su preci-
sión en la equitación o su compro-
miso con el rejoneador en el arte
taurino, pero la valía del animal se
demuestra, sin lugar a dudas,
cuando pone al servicio del
humano, su fuerza, su carácter y
su autonomía. Y es que el caballo
ha estado unido al humano desde
tiempos remotos, generalmente
como medio de transporte, pero
su nexo de unión se ha ido
haciendo más y más fuerte, hasta
convertirse en el gran aliado que
es hoy.

Historia y definición
La hipoterapia es una actividad

rehabilitadota  que consiste en la
monta terapéutica sobre un caba-
llo. Esta terapia, reconocida en
todo el mundo trata de aprove-
chas los movimientos tridimensio-
nales del animal para estimular
los músculos y las articulaciones
de quien lo monta, por lo que se
usa para personas con disfuncio-
nes de movimiento y otras enfer-
medades ya que el contacto con el
caballo, aporta facetas terapéuti-
cas a niveles cognitivos, comuni-
cativos y de personalidad.  

Esta terapia, se emplea de
forma sistemática desde los años
50 - 60, aunque sus ventajas se
conocen desde tiempos muy anti-
guos. Los antiguos griegos, entre
ellos Hipócrates, aconsejaban la
práctica de la equitación para
mejorar el estado anímico de las
personas con enfermedades incu-
rables y más tarde, en el siglo
XVII, algunos médicos recomen-
daban montar diariamente a caba-
llo para combatir la gota. Por su
naturalidad, la equitación terapéu-
tica, influye a la persona en su
totalidad y el efecto en todo el
cuerpo, puede ser profundo. Por
tanto, una progresión natural fue
desarrollándose por todo el
mundo, en la aplicación del caba-
llo médicamente. 

Una terapia ocupacional con
un caballo adecuado, requiere de
una consulta para establecer el
programa, dirigir específicamente
las sesiones a las áreas de plani-
ficación motora e integración

sensorial del paciente. El caballo,
se selecciona para los pacientes
cuidadosamente por sus movi-
mientos y su comportamiento. El
paciente, en función de las indica-
ciones del terapeuta, puede adop-
tar diferentes posturas en el caba-
llo en diferentes sesiones.

Asimismo, el centro Afas de
Tomelloso ha acogido la actividad
durante una hora a la semana
desde el pasado otoño. Los cuatro
integrantes de Cocemfe-Asmicrip,
todos ellos con movilidad redu-
cida, han visitado estas instala-
ciones para ponerse en manos de
expertos fisioterapeutas en la
materia de hipoterapia.  Así junto
con varios ejemplares, se pusieron
en práctica ejercicios para mejorar
principalmente el equilibrio en las
piernas y paliar el dolor que las
personas con discapacidades físi-
cas suelen tener en diferentes arti-
culaciones.

El trabajo fue progresivo.
“Primero los fisioterapeutas no se
movían de nuestro lado”, explica
Juan Santiago, “se subían con
nosotros en el caballo para afian-
zar así nuestro equilibrio y el posi-
ble miedo que pudiéramos tener a
caernos”. Después se fue dando
paso a paulatinos ejercicios, en
los que los participantes se ejerci-
taban solos.

Sin duda, una experiencia inol-
vidable para ellos. “Por eso
pretendemos solicitarla también
para el año próximo, para que así
el máximo de personas pueda
disfrutarla”, concluye el presidente
de la entidad.

María José García / CRIPTANA

Como cada año aprove-
chando el cálido clima que ofrece
el mes de mayo, Cocemfe –
Asmicrip organizó su día de
hermandad haciéndolo coincidir
con el día de Castilla-La Mancha,
festividad en toda la región.  y el
día de Castilla-La Mancha, fiesta
en toda la comunidad.  

El bello paraje natural del
Santuario de la Virgen de Crip-
tana fue el escenario de una
jornada, en el que la unión de
todas las personas que confor-
man la asociación queda patente
en todos y cada uno de los actos
que realizan. “Campo de Criptana
está situado en un lugar estraté-
gico en la provincia y aglutinamos
a personas
con discapa-
cidad de
di ferentes
localidades,
ya no sólo
de la provin-
cia de
Ciudad Real,
sino también
de Toledo o
Cuenca”, explica Juan Santiago
Uceda, presidente de la entidad.
Quero, Villafranca de los Caballe-
ros, Mota del Cuervo, Alcázar de
San Juan o Pedro Muñoz  son
algunas de las localidades a las
que Uceda se refiere. A pesar de
que se encuentra relativamente
lejos unas de otras, las ganas de
unión ganan la batalla a los kiló-
metros que las separan. Así, los
integrantes de Cocemfe-Asmicrip
se las ingenian para llevar a todos
los que desean disfrutar del día,
al Santuario, ubicado en el kiló-
metro 299 de la carretera nacio-
nal 420, a tan solo dos kilómetros
de la propia localidad.  

De esta manera, la jornada
comienza temprano para todo

aquel que quiera colaborar en el
transporte. “Como tenemos auto-
móviles adaptados, somos
nosotros mismos, miembros de la
junta directiva o voluntarios, los
que echamos varios viajes para
llevar a la gente a Virgen”,
comenta el presidente de
Cocemfe – Asmicrip. Un arduo
trabajo, pues este año se despla-
zaron un total de 150 socios.

Una vez allí, la jornada se
desarrolla entre juegos de mesas,
paseos, charlas e intercambio de
vivencias y experiencias. La
buena gastronomía no falta
tampoco a la cita. “Es una
jornada de encuentro, pero de
encuentro con todos, por lo que
no vamos sólo asociados, sino
también familiares, amigos y todo

el que se
quiera apun-
tar al
evento”. Así
pues, la
mayoría de
las veces son
los propios
familiares los
que garanti-
zan la buena

comida, bien llevándola prepa-
rada de casa o guisándola en
plena naturaleza, un hecho que le
otorga a los platos un singular
sabor.

Gracias al constante e incan-
sable trabajo de la organización y
de la colaboración del consistorio
del municipio, se pueden cele-
brar este tipo de jornadas.  “El
paraje está totalmente accesible,
sobre todo para personas que
están en silla de ruedas, ya que
posee rampas de madera, para
acceder a cualquier parte”, prosi-
gue Ucenda. El balance de este
año ha sido “muy positivo”, ya
que socios, amigos y familiares
de Cocemfe-Asmicrip pasaron un
día distendido y agradable. 

COCEMFE-ASMICRIP
volvió a celebrar su día
de hermandad

Cuando el trote de un
caballo se convierte en
nuestro caminar

Cuatro integrantes de Cocemfe-Asmicrip se beneficiaron del 
programa de hipoterapia promovido por la Fundación 

Cultura y Deporte de Castilla-La Mancha

Integrantes de Cocemfe Asmicrip se beneficiaron de esta actividad / COCEMFE ORETANIA

Amigos y asociados realizaron una magnífica paella al
aire libre / COCEMFE ORETANIA

La naturaleza fue un espacio
de refresco y convivencia /

COCEMFE ORETANIA
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CORAJE sigue
persiguiendo
la integración
laboral

La Asociación de Discapacitados de 
Malagón continúa preparando a para el 

trabajo a personas con necesidades 
especiales en su centro 

ocupacionalubicación de un puesto de 
venta de manualidades en la plaza

María José García / MALAGÓN

El Centro Ocupacional que
gestiona la asociación Coraje en
Malagón sigue apostando por la
plena integración laboral. De esta
manera, se trabaja con varias acti-
vidades que se tratan de asemejar
en todo lo posible al régimen labo-
ral. “Establecemos unos horarios,
unas responsabilidades y unos
derechos para los usuarios”,
explica Ángela María Peco, coordi-
nadora del Área de Habilitación
Personas y Pre-Laboral.

De esta manera, el Área de
Iniciación Productiva es el principal
protagonista, ya que es el
programa encargado de conseguir
el reto de la integración. A través

de un entrenamiento de hábitos
básicos de trabajo desarrollados
en talleres “pre-laborales” ubicado
a su vez en un entorno para-labo-
ral. “Estas tareas se dirigen a
trabajar aspectos como constan-
cia, responsabilidad y autonomía,
entrenamientos en la ejecución del
trabajo y desarrollo de destrezas
manuales, conocimiento práctico
de las fases de la secuencia labo-
ral, etc”, argumenta la coordina-
dora.

Con el desarrollo de este tipo
de acciones, se  considera al
Centro Ocupacional de Malagón
un servicio especializado cuyo
propósito final es la preparación
para la vida diaria y el trabajo de
jóvenes y personas adultas con

Los chicos realizan actividades con papel reciclado / COCEMFE ORETANIA

discapacidad, en este caso, en su
mayoría intelectual. “Siempre
hemos partido de considerar a
estas personas, como adultos con
posibilidades, derechos y deberes,
ya que los tienen, y estamos
plenamente convencidos de ello,
ahora la que tiene que terminar de
concienciarse es la sociedad”,
explica Peco. Así la misión desde
los inicios de la entidad es adap-
tarse a las necesidades y posibili-
dades de cada individuo. “Poten-
ciamos sus capacidades a través
de habilidades adaptativas, para
ellos nos servimos de recursos y
apoyos tanto externos, como del
propio centro”, prosigue. Todo este
trabajo desemboca en el logro de
que la persona se desarrolle al
máximo, tanto a nivel laboral como
social. “Consideramos que somos
el medio más propicio para lograr
su integración social y el acceso al
empleo”, continúa Ángela.

Plan Individualizado de
Intervención (PII)

Para conseguir esta integra-
ción, Coraje se centra en dos nive-
les. Así el Plan Individualizado de
Intervención (PII) es el primero.
En él se realiza un trabajo indivi-
dualizado de evaluación e inter-
vención con cada uno de los usua-
rios del centro. “Cada uno tiene
plantados anualmente unos obje-
tivos individualizados a conseguir”,
explica Peco. El siguiente paso
trata el nivel de la integración labo-
ral en sí mismo. “Enfocamos el
trabajo hacia el tejido empresarial
local y también hacia la prepara-
ción laboral de los usuarios. Para
ellos perfeccionamos su trabajo,
se van especializando en un tipo
de función, y dependiendo de los
casos, se adquiere finalmente un
carácter pre-laboral”, expone. 

El taller de serigrafía también es parte de las actividades
del Centro Ocupacional / COCEMFE ORETANIA

Otro de los talleres es de tapicería / COCEMFE ORETANIA

Seguidamente se pasa al área
de nociones laborales básicas.
“Entendemos la habilitación labo-
ral como un proceso específico, es-
tructurado e individualizado, dirigi-
do a preparar y ayudar a nuestros
usuarios a favorecer y mantener su
acceso a un puesto de trabajo”,
prosigue Peco. Para ello, profesio-
nales realizan un trabajo individua-
lizado de orientación vocacional,
entrenamiento en hábitos básico de
trabajo y habilidades sociales de

ajuste laboral. Además, prestan un
apoyo a la formación profesional y
la búsqueda de empleo. 

Trabajos que se desarrollan en
los talleres de papel maché, tapi-
cería y serigrafía, donde se
desarrollan todas las acciones
anteriormente citadas. Por todo
esto, la asociación malagonera
pretende que la sociedad se
conciencie de la importancia de la
integración laboral de las personas
con discapacidad. 
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los objetos que parecen tener una
vida infinita. Como consecuencia
de ello han ido cambiando de color,
han perdido el brillo, o están reple-
tos de roces que ocultan su verda-
dera belleza. Así, el objetivo de la
asociación Sagrada Familia en
estos casos es que
todas esas propie-
dades, tales como
el color, el brillo o
la uniformidad,
vuelvan a ser  sus
características prin-
cipales. 

Metodología
Los muebles,

una vez llegan a
las instalaciones,
pasan una especie
de reconocimiento,
pues no todos se
encuentran en el
mismo estado, y
por lo tanto, no
todos requieren las
mismas tareas
para regenerarlos.
Sin embargo, se
pueden citar varias
pautas a seguir
que generalmente,
deben aplicarse a
todos estos obje-
tos. Lo primero

que debe hacerse es preparar la
superficie para que pueda ser
teñida de manera uniforme y
perfecta. Este requisito se consigue
con un lijado. “Si el mueble está
pintado, teñido o barnizado, esta
tarea supone mucho más esfuerzo

que si no lo está”, explica Juan
Ricardo. Posteriormente se ha de
asegurar que no queda ningún
resto de polvo u otro tipo de sucie-
dad, para poder así comenzar el
proceso de teñido. “Solemos
emplear un tinte al agua, ya que

son más fáciles de
emplear y corregir
si se comenten
errores”. Así se ha
de seguir dirección
de la veta de la
madera hasta que
se haya cubierto
toda la superficie
del mueble. “Hay
veces que se
emplea un paño de
algodón después,
con el fin de elimi-
nar el exceso de
tinte y evitar las
saturación del
color”. Después de
todo este proceso,
se ha de dejar
secar durante al
menos dos días en
un lugar ventilado
y seco, donde no
le dé el sol directo,
por ello, y a pesar
de que el espacio
de la sede es redu-
cido, se puede

PROVINCIA·17Septiembre 2011
Herencia·

El arte de hacer resurgir muebles olvidados

Las sillas constituyen en muchas ocasiones
gran parte de la restauración / MARÍA JOSÉ GARCÍA

La Asociación Sagrada Familia de Herencia lleva a cabo durante 
varios años el taller de Restauración de Muebles, con el fin de 

hacer revivir muebles, que en muchas ocasiones ocupan los 
lugares más olvidados de las casas

María José García / HERENCIA

Los muebles son una parte
fundamental en nuestras vidas.
Cada hogar se viste de estos obje-
tos, tradicionalmente de madera,
para darle un toque personal y
para convivir con cada persona que
habita ese lugar. Sin embargo, los
años pasan, las modas cambian y
esos muebles que un día se
compraron con tanta ilusión, pasan
a ocupar trasteros, sótanos y en
muchos casos incluso cocheras. El
motivo, su deterioro, o el simple
capricho de querer renovarlos.
Otros muchos pasan de genera-
ción en generación, sin que la
última de éstas sepa muy bien, el
esfuerzo que supuso obtenerlos. A
pesar de todo esto, en los últimos
años una nueva tendencia está
irrumpiendo con fuerza. La restau-
ración de todo tipo de maderas,
pero sobre todo de muebles anti-
guos se está convirtiendo en todo
un hobby para algunos, y en un
arte para paliar dolencias y
compartir vivencias, para muchos
otros. 

Es el caso de la asociación
herenciana Sagrada Familia, que
desde hace ocho años adquiere
todo tipo de enseres de vecinos de
la localidad, para en cierto modo
resucitarlos. “Lo que comenzó
como un taller de aprendizaje, en
el que participaron bastantes
asociados, se ha convertido en
todo un taller de restauración, que
nos sirve como nexo de unión
entre los integrantes de la asocia-
ción”, comenta Juan Ricardo
Sánchez Rey, presidente de la enti-
dad.

Los motivos que llevan a algu-
nos de los integrantes a participar
en dicho taller no son sólo el hecho
de volver a dar vida a reliquias de
madera, sino que al ir diariamente
a la sede, ubicada en el Colegio
Público El Cristo, se imponen una
rutina, unos horarios, de ya van
de 16:00 a 20:30 horas. Un hecho
que parece normal para cualquier
personas, pero que para las perso-
nas con discapacidad se convierte
en un gran paso, puesto que estas
pequeñas acciones son las que les
hace sentirse útiles y en muchos
casos, les ayudan a paliar dolen-
cias, sobre todo de articulaciones. 

De esta manera, a sus manos
llegan todo tipo de muebles, en su
mayoría antiguos, que como se ha
citado con anterioridad, han sido
heredados. “Llegan en malas
condiciones, algunos podríamos
decir que pésimas”, continúa Juan
Ricardo. Y es que  su uso conti-
nuado y el paso de los años no
pasa en balde para nadie, incluido

decir que es un lugar idóneo para
esta parte del proceso, ya que los
muebles nunca quedan directa-
mente expuestos al sol. Tras el
secado, de nuevo se ha de lijar,
limpiar y comenzar con el proceso
de protección de la madera, para lo
que se suele emplear tapa poros.
“Esta acción suele realizarse dos o
tres veces con el fin de impermea-
bilizar el mueble y protegerlo de los
parásitos que suelen afectar a la
madera”, explica Sánchez Reye. El
procedimiento culminaría con la
aplicación de un barniz para
aumentar la durabilidad y resisten-
cia del producto.

Además de este tipo de tareas,
la asociación ofrece alternativas a
enseres que tienen pequeños
defectos como por ejemplo cojeras
en mesas o sillas; dificultad para
cerrar cajones, o desprendimientos
de molduras, gracias a la maquina-
ria y algunos productos especializa-
dos, que han ido adquiriendo poco
a poco a lo largo de estos años,
principalmente de la mano de
donaciones y ayudas económicas
de asociados, amigos y vecinos de
la localidad. Por si fuera poco,
Sagrada Familia tiene en cuenta
hasta el más mínimo detalle, como
los herrajes, fundamentales para
la utilidad de casi cualquier mueble.
Por ello, estudia considerablemente
el diseño de cada uno de ellos,
pues al igual que cada época y
estilo tienen unas características,
los embellecedores, apliques y
herrajes evolucionan  con los años.
“Lo tenemos en consideración
porque de ello depende que la obra
que estamos realizando quede bien
en su conjunto. Por ello utilizamos
materiales que no solo combinen
con la época del mueble sino que
sean duraderos”, segura el presi-
dente. Así,  se realiza la misma
acción que con la madera, se estu-
dia su estado, se decide cómo
restaurarlo y en su defecto, si no
tiene solución, se opta por comprar
una pieza acorde con el modelo
del mueble. Principalmente se
suele utilizar vinagre en ebullición
para limpiar estos herrajes, “ya que
estos materiales se deterioran
menos, y lo que les pasa es que
acumulan suciedad”, explica
Sánchez Rey. Para finalizar se
aplica un lijado y un barniz para
proteger los metales. 

Sin duda, un trabajo arduo,
pero sobre todo un arte que está
sólo al alcance unos pocos, perso-
nas con visión, delicadeza, preci-
sión y paciencia, características
todas ellas muy presentes en la
asociación herenciana Sagrada
Familia. 

Uno de los baúles que se tiene previsto restaurar / MARÍA JOSÉ GARCÍA
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Cocemfe Oretania

La Oficina Técnica de Accesi-
bilidad de COCEMFE Guadalajara
impartió el pasado viernes, día 1
de julio, una charla sobre acce-
sibilidad universal en la localidad
alcarreña de El Casar, a la que
asistieron miembros de la
Asociación ADFICABA. A la

misma también asistieron usua-
rios del Programa de Rehabilita-
ción Itinerante que desarrolla
COCEMFE CLM en la comarca de
Sacedón.

Un total de 20 personas a los
que se les reiteró la necesidad de
los entornos accesibles para
todas las personas, no sólo para
las personas con discapacidad.

El Casar acogió una
charla de accesibilidad

Asistentes a la charla / COCEMFE ORETANIA

Convocan nuevas Becas Capacitas
Cocemfe Oretania

Fundación Universia lanza por
quinto año consecutivo la convo-
catoria de Becas Capacitas 2011-
2012 para impulsar el acceso, el
progreso y la movilidad universi-
taria de estudiantes con discapa-
cidad en el marco de una educa-
ción superior inclusiva. El
programa de Becas Capacitas
cuenta con la colaboración de
Banco Santander, Endesa y Daim-
ler.

El Programa de Becas Capaci-
tas fomenta la integración socio-
laboral de las personas con disca-
pacidad, contribuyendo a hacer
efectivo el principio de igualdad
de oportunidades a través de una
educación inclusiva. De esta
manera, la Fundación Universia
adjudicará, en esta convocatoria,
un mínimo de 50 becas, hasta
agotar el presupuesto establecido
para ella.

Mediante la concesión de
ayudas a estudiantes universita-
rios con discapacidad se persigue
que puedan acceder y progresar
en su proceso de formación
académica universitaria hasta la
finalización de estudios, incre-
mentando de este modo las opor-
tunidades de consecución de un
empleo de calidad. El importe
total de la ayuda por perceptor
será, como máximo, de 5.000
euros brutos abonados mediante
transferencia bancaria. En dicho
importe se incluyen las ayudas
personales y técnicas. Fundación
Universia realizará las retencio-
nes preceptivas y entregará a los
beneficiarios los correspondien-
tes certificados. 

Podrán solicitar las becas
aquellos estudiantes que se
encuentren matriculados o estén
en condiciones de matricularse,
por primera vez, en enseñanzas
oficiales de grado y de posgrado
impartidas por universidades
españolas, y que acrediten legal-
mente una discapacidad igual o
superior al 33%. Asimismo, se
incluirán las enseñanzas de
planes de estudio antiguos. Las
solicitudes serán unipersonales y
sólo se admitirá una solicitud por
persona.

Modalidades de Beca
Hay tres tipos de becas:
a) De acceso, un mínimo de

8: dirigidas a estudiantes que se
matriculan por primera vez en
estudios universitarios.

b) De progreso, un mínimo
de 37: dirigidas a estudiantes que
ya hayan accedido a la universi-
dad. Esta modalidad contempla
tanto la posible renovación de las
becas concedidas en anteriores
ediciones de la convocatoria,
como la incorporación de nuevos
candidatos. En ningún caso la no
renovación de una beca de
progreso significará su minora-
ción. 

c) De movilidad, un mínimo
de 5: dirigidas a estudiantes que,
en virtud de un programa de
intercambio de la propia universi-
dad, deseen realizar un periodo
formación, como mínimo de un
trimestre, en una universidad
distinta a la suya de origen. 

Más información:
http://promociones.universia.

es/microsites/promociones/funda
cion_becas_capacitas/index.html

Un momento de la visita de la presidenta castellano-manchega / COCEMFE ORETANIA

Cospedal visitó el
Centro ‘Infanta Leonor’
de COCEMFE-FAMA

Cocemfe Oretania

La presidenta de Castilla-La
Mancha, María Dolores Cospedal
visitó ayer las instalaciones del
Centro de Atención a Grandes
Discapacidades Físicas y Orgánicas
de Albacete 'Infanta Leonor' de
COCEMFE-FAMA y afirmó que su
Gobierno no escatimará para
mantener los servicios sociales y
sanitarios pese a las dificultades
económicas.

Acompañada del consejero de
Sanidad y Asuntos Sociales, José
Ignacio Echaniz, la Alcaldesa de
Albacete, Carmen Bayod y el
concejal de Asociaciones Sociosa-
nitarias, Federico Pozuelo, reco-
rrieron las instalaciones y diferen-

tes servicios del Centro Infanta
Leonor, acompañados en todo
momento por el presidente de
COCEMFE-FAMA, Marcelino Esco-
bar, y miembros de la Junta Direc-
tiva de la Federación.

La presidenta castellano-
manchega aseguró que la priori-
dad de su Gobierno es "garantizar
la igualdad de oportunidades entre
todos los ciudadanos", y reafirmó
que las prioridades de su Ejecutivo
son "garantizar las prestaciones
sociales y la creación de empleo".
Cospedal agradeció el trabajo de la
sociedad civil que llega hasta
donde los poderes públicos no son
capaces de hacerlo, "realizando un
trabajo excepcional, muy profesio-
nal, y conociendo las dificultades,

inquietudes y demandas de estos
colectivos, como el de personas
con discapacidad física, además
de llevar aparejada una menor
carga económica para el contribu-
yente".

María Dolores Cospedal añadió
que "todos somos personas que
podemos sufrir una discapacidad,
o tener un familiar en estas
circunstancias, por lo que tene-
mos la obligación, desde los pode-
res públicos, de facilitar el acceso
a la educación, la cultura, el ocio y
la inserción laboral a todas estas
personas, de ahí que el Gobierno
de Castilla-La Mancha no vaya a
regatear ningún esfuerzo para
garantizar las prestaciones sociales
a este colectivo".

Foto de familia con usuarios, familiares y trabajadores / COCEMFE ORETANIA
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Convenio para reequipar
en Córdoba capital la
Residencia de FEPAMIC  

Un momento de la firma / COCEMFE ORETANIA

Cocemfe Oretania

La Federación de Asociaciones
de Minusválidos Físicos y Orgánicos
de Córdoba (FEPAMIC) y la Obra
Social de Caja Madrid han firmado
un convenio de colaboración para
el equipamiento de la ampliación de
la Residencia de Personas Grave-
mente Afectadas que la Federación
tiene en la zona de El Tablero. La
subvención, que asciende a 30.000
euros, se enmarca en la convoca-
toria de promoción de la Autonomía
y Atención a la Dependencia 2011
de la Obra Social Caja Madrid. 

Los responsables de las entida-
des que han suscrito dicho acuer-
do han sido el presidente de FEPA-
MIC, Antonio Hermoso, y el direc-
tor de la zona Córdoba-Jaén de la
entidad bancaria, Joaquín Merino.
A la firma del convenio también han
asistido el secretario y el gerente de
Fepamic, así como el director de la
sucursal calle Platero Sánchez de la
Cruz.

El proyecto consiste en equipar
las instalaciones que componen el
nuevo edificio integrado en la Re-
sidencia Gravemente Afectados de
FEPAMIC. Se trata de adquirir mo-
biliario para equipar las habitacio-
nes, el comedor, los talleres o el
gimnasio que atenderán a 40 nue-
vos residentes discapacitados con
daño cerebral sobrevenido.

La residencia de FEPAMIC  fue
el primer centro de estas caracte-
rísticas que se inauguró en Anda-
lucía con un total de 76 plazas. Des-
de el comienzo de la actividad, a fi-
nales de 2006, el índice de ocupa-
ción es prácticamente del 100%, de
ahí la necesidad de una ampliación
de su capacidad en 40 nuevos
puestos. Este centro polivalente ha
ido creciendo no sólo en recursos
y plantilla (actualmente cuenta
con más de 95 trabajadores), sino
que también lo ha hecho en calidad,
como demuestra la obtención del
sello de calidad ISO 9001:2008 y el
de EFQM concedido por la Junta de
Andalucía.

Entre los servicios que se pres-
tan destacan el apoyo a las activi-
dades de la vida diaria, fisioterapia,
terapia ocupacional, sala de relaja-
ción multisensorial, reeducación
cognitiva y del lenguaje, animación
sociocultural, terapia psicológica,
asistencia social, transporte adap-
tado, equinoterapia, acuaterapia y
deporte adaptado.

Quejas por el
transporte público
en Valencia

Premios Alianza
Europea por las
Capacidades y la
Empleabilidad

Cocemfe Oretania

Por segunda vez, los miem-
bros del European Alliance on
Skills for Employability, lanzan
sus premios por la promoción de
las capacidades de las personas
y la empleabilidad de las mis-
mas, sin distinción o barreras. Se
reconocerá  la labor de las em-
presas, organizaciones y entida-
des más destacadas a nivel eu-
ropeo en el uso de tecnologías
(ICT).  Es ésta una oportunidad
para reconocer y destacar, de
forma excepcional, el trabajo de
las organizaciones por el uso
efectivo de las nuevas tecnolo-
gías aplicadas a la promoción de
las habilidades de las personas.

La Confederación de Perso-
nas con Discapacidad Física y
Orgánica de la Comunitat Valen-
ciana ha remitido un escrito a la
Conselleria de Territorio, In-
fraestructuras y Transporte para
que asuma sus competencias y
proceda de manera urgente al
desarrollo reglamentario de la
Ley 9/2009 de Accesibilidad
Universal al Sistema de Trans-
portes de la Comunitat Valencia-
na. La entidad quiere dejar
constancia de su "malestar"
ante la "desidia", que hasta
ahora ha demostrado el anterior
equipo de la Conselleria en este
tema de gran importancia para
las personas con discapacidad y
que ya se arrastra casi un año.

Facilitan formación
a 14 colectivos 
de Navarra

El Gobierno de Navarra fi-
nanciará a la Federación de
Asociaciones de Minusválidos
Físicos y Orgánicos de la Comu-
nidad Foral de Navarra la reali-
zación de un curso para mejo-
rar la cualificación de los diferen-
tes profesionales, responsables
de entidades de discapacidad, a
través de un proceso formativo
y de asistencia personalizada. El
curso tiene un coste de 34.000
euros. Podrán acceder a la for-
mación las asociaciones ADEM-
NA, ADISCO, AFINA, AMIFE,
AMIMET, ANAPAR, ANASAPS,
ANPHEB, ARN, COCEMFE, Fun-
dación Atena, Fundación Tutelar,
Ibili y Residencia Javier. 

Discapacine crea
conciencia en el
levante peninsular

Discapacine sigue trabajan-
do por duodécimo año consecu-
tivo por la sensibilización y la
comprensión de la sociedad en
temática de discapacidad en
todos sus matices. Cortome-
trajes y documentales como ‘La
niña que tenía una sola oreja’, de
Laboratorio Audiovisual Keloide,
o el ganador de un Goya ‘Héro-
es, no hacen falta alas para vo-
lar’, de Ángel Loza, fueron, el
año pasado, algunos de los ma-
teriales audiovisuales que se
vieron en el Discapacine. Este
año Cocemfe Valencia añade a
esta actividad de sensibiliza-
ción un concurso de cortometra-
jes que aborda la Discapacidad.
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María José García

- Para quien no conozca
ACREAR, ¿cómo la definiría?

Como un lugar de encuentro
donde ofrecemos principalmente
apoyo personal y emocional ante
una enfermedad que al ser desco-
nocida supone un “jarro de agua
fría” cuando la diagnostican. Traba-
jamos por y para los pacientes, fa-
miliares y sociedad en general.

- ¿Cuáles son los principales
objetivos de esta asociación?

Los objetivos primordiales son
por un lado promover la atención
e información de los pacientes y sus
familiares en el ámbito de la salud
y de las relaciones sociales. Para
ello, orientamos y ayudamos al en-
fermo, paliando en lo posible los in-
convenientes que puedan surgir en
el transcurso de la enfermedad. Por
otro lado, realizamos una labor di-
vulgativa de estas enfermedades
para crear un estado de opinión pú-
blica favorable hacia los pacientes,
eliminando los tabúes sociales exis-
tentes. Para intentar conseguirlo,
participamos en congresos, confe-
rencias, charlas y cursos, estando
siempre al día respecto a los últi-
mos avances científicos, médicos,
etc… y otras novedades; organiza-
mos reuniones periódicas para los
socios, y realizamos envíos gratui-
tos de información (enfermedades,
tratamientos, medicamentos, etc.)
a los pacientes o familiares que lo
soliciten.

- ¿Cuántas personas con disca-
pacidad se encuentran en este
momento asociadas?

En esta pregunta prefiero hablar
en porcentajes más que en núme-

ADIFISSADIFISS
ASOCIACIÓN DE DISMINUIDOS
FÍSICOS, PSÍQUICOS Y
SENSORIALES DE DAIMIEL

ADISBAADISBA
ASOCIACIÓN DE
DISCAPACITADOS INTEGRADOS
SIN BARRERAS DE MORAL DE
CALATRAVA

AEDEM CRAEDEM CR
ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE
ESCLEROSIS MÚLTIPLE CIUDAD
REAL

AISDI-COCEMFEAISDI-COCEMFE
ASOCIACIÓN PARA LA
INTEGRACIÓN SOCIAL DEL
DISCAPACITADO DE
PUERTOLLANO

AMÍPORAAMÍPORA
ASOCIACIÓN DE MINUSVÁLIDOS
DE PORZUNA Y SUS ANEJOS

AMITOAMITO
ASOCIACIÓN DE MINUSVÁLIDOS
DE TORRALBA

COCEMFE-ASMICRIPCOCEMFE-ASMICRIP
ASOCIACIÓN DE MINUSVÁLIDOS
DE CAMPO DE CRIPTANA

CORAJECORAJE
ASOCIACIÓN DE
DISCAPACITADOS DE MALAGÓN

SAGRADA FAMILIASAGRADA FAMILIA
ASOCIACIÓN SAGRADA FAMILIA
DE HERENCIA

NUEVO HORIZONTENUEVO HORIZONTE
ASOCIACIÓN DE MINUSVÁLIDOS
FÍSICOS, PSÍQUICOS Y
SENSORIALES DE PEDRO
MUÑOZ

ORAMFYSORAMFYS
ASOCIACIÓN DE
DISCAPACITADOS FÍSICOS,
PSÍQUICOS Y SENSORIALES DE
BOLAÑOS

AFIBROCAFIBROC
ASOCIACIÓN DE AFECTADOS/AS
DE FIBROMIALGIA DE CIUDAD
REAL

CIUDAD ACCESIBLECIUDAD ACCESIBLE
ASOCIACIÓN DE CIUDAD REAL

FISENSIFISENSI
ASOCIACIÓN DE MINUSVÁLIDOS
DE MIGUELTURRA

A.C.R.E.A.R. A.C.R.E.A.R. 
ASOCIACIÓN DE CIUDAD REAL
DE ENFERMOS DE ARTRITIS
REUMATOIDE

AIDAC-COCEMFEAIDAC-COCEMFE
ASOCIACIÓN PARA LA
INTEGRACIÓN DE
DISCAPACITADOS DE
ALMODÓVAR

ASOCIACIÓN AMFYSAASOCIACIÓN AMFYSA
ASOCIACIÓN MINUSVÁLIDOS
FÍSICOS Y PSÍQUICOS DE
ALMAGRO

ENTIDADES
FEDERADAS A
COCEMFECOCEMFE
ORETANIAORETANIA
CC IUDADIUDAD RR EALEAL

Ana Isabel Alarcón Prieto es presidenta
de la Asociación de Ciudad Real de En-
fermos de Artritis Reumatoide, Psoriási-
ca y Juvenil. (ACREAR) desde hace cua-

tro años. Sin embargo, su trayectoria en
esta asociación se enlaza con el naci-
miento de ésta, allá por el año 2004. Des-
de entonces, ACREAR pretende ofrecer

los máximos servicios sus pacientes a tra-
vés de diversas e importante áreas, a la
vez que lucha por conseguir una concien-
ciación social plena.

ro de asocia-
dos. En un es-
tado avanza-
do de la enfer-
medad supo-
ne el 100%,
estamos ha-
blando de una
enfermedad
discapacitan-
te.

- ¿Cómo se
vive un día
a día en
ACREAR?

El día a día
se sigue vi-
viendo con la
misma ilusión
e interés con
el que se creó.
Me dejaré algo
en el tintero
pero existe el trabajo burocrático de
las oficinas, las reuniones en las que
preparamos la agenda. Luego está
el trabajo con la comunidad, trata-
mos de establecer relaciones y vi-
sitar a los organismos oficiales. Por
último, el trabajo del Área Social,
que se encarga de ofrecer informa-
ción de la enfermedad y de aten-
der a los pacientes.

- Durante su trayectoria como
presidenta, ¿qué avances han
podido observar en beneficio
de las personas con discapaci-
dad?

El avance es lento pero existe,
por ejemplo en accesibilidad, en las
relaciones laborales donde existe la
cuota de reserva, aunque no se
cumpla siempre. Al mismo tiempo
que existen subvenciones para el
empresario en la contratación. Sin
embargo, hay que darlas a conocer
más. 

- ¿Cuáles son los principales
problemas que tiene que afron-
tar una persona con discapaci-
dad en la sociedad actual?

Los problemas son muchos: in-
tegración, accesibilidad, labora-
les…. Pero tenemos que ser opti-
mistas y crear cultura sobre estos
temas. Un discapacitado una vez
que tiene adaptado y es accesible
su puesto de trabajo suele rendir
igual o mejor porque sabe que si
pierde el trabajo lo pierde todo.

- ¿De qué manera está afectan-
do la crisis a este colectivo? 

Pienso que está afectando más,
ya que nuestra fuente de recursos
es menor, puesto que “vendemos”

«Existe
concienciación,

pero no la
suficiente»

algo intangible. Actualmente las
subvenciones se ven mermadas, se
tarda más en cobrar y muchas aso-
ciaciones cierran. Por ello, debere-
mos aprender a buscar también re-
cursos por ejemplo con las empre-
sas, a las que hay que inculcarles
que es bueno ser responsables so-
cialmente.

- Accesibilidad, empleo, forma-
ción…son la base de su traba-
jo. Actualmente, ¿se centran de
manera más prioritaria en al-
guno?

Nos estamos centrando en em-
pleo y seguridad social. Las revisio-
nes por parte del Instituto Nacio-
nal de la Seguridad Social son
cada día más frecuentes y con re-
sultados no siempre justos. Aseso-
ramos a las personas que se les ha
modificado la incapacidad, ya que
nuestra enfermedad es crónica e
irreversible, y recurrimos para lograr
una resolución favorable. 

- ¿Cómo colaboran el Ayunta-
miento o la Concejalía de Bien-
estar Social con su asociación?

El Ayuntamiento y su Conceja-
lía de Bienestar Social a través de
su Patronato es fuente de parte
nuestros recursos, los cuales se
destinan a nuestro Área Social. Ade-
más nos ceden “espacio” para al-
gunas actividades

- ¿Cómo cree que la sociedad
en general debería actuar con
los discapacitados?

Vivimos en una sociedad de
“muy a lo nuestro” y no nos fijamos
en la persona que tenemos al
lado, quedando mucho camino por
recorrer para sensibilizar a organis-
mos y sociedad en general.

- ¿Existe suficiente conciencia-
ción sobre sus problemas?

Existe, pero pienso que nunca
la veremos como suficiente.

- ¿Cuál es la meta que se tienen
marcada para este año?

Seguir ofreciendo información
a la sociedad, para que conozcan
lo que es la artritis reumatoide y así
poder trabajar en distintos ámbitos.
También seguiremos ayudando a
todo aquel que se acerque por
ACREAR.

- Y para finalizar, un mensaje
para los asociados y otro para
la sociedad en general.

Para los asociados seguiremos
trabajando y ayudándoles. A la so-
ciedad que con ciertas ayudas to-
dos somos iguales. No sólo somos
pacientes, somos ciudadanía activa.

COCEMFE ORETANIA Periódico mensual que da cuenta informativa
de la actividad y novedades que se producen en

el ámbito de la discapacidad provincial.
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